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ВСТУПАК1111ИМ В ЖИЗНЬ...
Пройдет немного лет. Ныне 

совсем еще юные советские граж
дане станут полноправными чле
нами коммунистического общест
ва — самого передового и спра
ведливого общества на земле, 
Огромные надежды возлагает на 
них — продолжателей своих вели
ких дел — советский народ. Оте
ческой заботой и повседневным 
вниманием окружают их партия и 
правительство.

Советское социалистическое го
сударство с первого дня своего 
существования делает все возмож
ное для того, чтобы дети трудя
щихся были счастливыми и здо
ровыми, чтобы росло и крепло 
орлиное племя борцов за лучшее 
будущее человечества. Коммуни
стическое преобразование общест
ва предполагает как необходимое 
и обязательное условие создание 
тщательно организованной и про
думанной системы воспитания под
растающего поколения. Человек 
нового общества должен быть об
разованным, настойчивым в пре
одолении трудностей, волевым и 
гуманным, культурным й вместе 
с тем любящим физический труд, 
свободным от всех пережитков 
прошлого. Этими требованиями 
проникнуты все мероприятия пар
тии и правительства по укрепле
нию связи школы с жизнью и пе
рестройке народного образования 
в стране.

В последнее время Централь
ный Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР приняли постанов
ления о детских дошкольных уч
реждениях, о школах-интернатах, 
о расширении самообслуживания в 
школах и вузах. Эти важнейшие 
документы встречены трудящими
ся нашей страны с огромным 
удовлетворением. Советские люди 
видят в них новое проявление за
боты партии и правительства о 
советских детях, подростках, юно
шах.

Намеченные партией и прави
тельством меры — яркий и на
глядный пример настойчивого н 
последовательного претворения в 
жизнь исторических решений XXI 
съезда КПСС, подчеркнувшего 
возросшее значение коммунисти
ческого воспитания трудящихся, и 
особенно молодежи.

Все зримее и отчетливее про
ступают черты коммунистического 
будущего. «Ведь детские ясли, 
сад, школа-интернат, обществен
ная столовая, пекарня, клубы, 
больницы — все это в какой-то 
степени является ростками комму
низма, — говорил товарищ 
Н. С. Хрущев. — Эти замеча
тельные ростки нового надо всяче
ски лелеять, заботиться о них, 
укреплять. Нам надо готовить со
ветского человека к жизни в уело. 
ВИЯХ построения коммунистическо
го общества, создавать людям с 
каждым годом все лучшие и луч
шие условия».

В чем главный смысл ведущей
ся сейчас перестройки школы? Он 
заключается в том, чтобы новое 
поколение было гораздо лучше 
подготовлено к жизни, чтобы оно 
росло физически крепким и высо
кообразованным, глубоко предан
ным своему народу и делу Комму
нистической партии. Идея воспита
тельного значения труда опреде
ляет характер этих преобразова
ний. Она по-разному реализуется 
в зависимости от возраста и фи
зических возможностей детей и 
молодежи.

Политика партии в области вос
питания подрастающего поколения 
исходит из преемственности и по
следовательности воспитания де
тей на разных этапах. Принятое 
решение — объединить с .учетом 
местных условий и возможностей 
детские сады и ясли в единые до
школьные детские учреждения — 
ликвидирует разрыв в общей си
стеме дошкольного воспитания де
тей. Теперь эта система становит
ся еще более стройной и всеобъ
емлющей.

Подлинными ростками комму
низма являются школы-интерна
ты — новый тип учебно-воспита
тельных учреждений, призванных 
показать высокие образцы комму
нистического воспитания учащих
ся и умелого соединения обучения 
с производительным трудом. Они 
получили в нашей стране широкое 
признание, как наиболее удачная 
^ рм а воспитания и обучения де
тей в условиях строительства ком
мунистического обшества. Партий
ным комитетам, местным Советам, 
органам народного образования 
предстоит многое сделать для раз
вития школ-интернатов, создпния 
в будущем таких условий, пои 
которых все желающие могли бы 
воспитывать детей в этих учебных 
заведениях.

Составная часть трудового вос
питания молодежи — самообелз'- 
живание учащихся школ, училищ, 
техникумов и вузов. Это началь
ная стадия трудового воспитания 
и развития у учащихся наиболее 
распространенных трудовых на
выков, необходимых в жизни. 
Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР отметили, 
что работа учащихся по самооб
служиванию способствует разви
тию у них инициативы и самостоя
тельности, повышает дисциплини
рованность, воспитывает ответст
венность за порученное дело, чув
ство заботы о коллективе, береж
ное отношение к государственно
му имуществу, уважение к труду 
и людям труда и оказывает поло
жительное влияние на культуру 
поведения учащихся.

Самообслуживание в школах, 
вузах и других учебных заведени
ях должно быть организовано в 
широких масштабах и охватывать 
различные стороны учебной, про
изводственной деятельности и бы
та учащихся с учетом возраста, 
пола, физических возможностей 
детей и молодежи, норм и требо
ваний гигиены и охраны их здо
ровья.

Министерству высшего образо
вания СССР, министерствам про
свещения союзных республик, а 
также другим министерствам и 
ведомствам, имеющим учебные за
ведения, совместно с органами 
здравоохранения следует в корот
кие сроки разработать и утвер
дить порядок организации труда 
по самообслуживанию, чтобы оно 
приобрело вид четкой, педагогиче
ски продуманной системы.

Тр,удовое воспитание молодого 
поколения становится сердцеви
ной всей работы по коммунистиче
скому воспитанию подрастающего 
поколения. Уже сейчас многочис
ленные факты показывают, какое 
благотворное влияние оказывает 
участие школьников в физическом 
труде на всю воспитательную ра
боту как с точки зрения укрепле
ния дисциплины учащихся, так и 
более прочного и глубокого овла
дения знаниями. С.ущественно ме
няются не только методы, но и 
само содержание препо^^аваиия в 
школах. Сейчас учителю не надо 
тратить время на объяснение мно
гих понятий, более полное пред
ставление о которых школьник 
получает непосредственно из прак
тики. Тот же самый принцип ле
жит и в основе перестройки выс
шей школы. Бывший школьник, 
приступая к овладению техниче
ской специальностью, будет знать 
о производстве не понаслышке, а 
на основе собственного производ
ственного опыта.

9 июня в Кремле состоялась 
встреча руководителей Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
Советского правительства с партий
но-правительственной делегацией 
Германской Демократический Респуб
лики.

С советской стороны во встрече 
участвовали товарищи Н. С. Хру
щев, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов,
A. И. Микоян и другие.

С немецкой стороны во встрече 
приняли участие Первый секретарь 
Центрального Комитета Социалисти
ческой единой 'партии Германии
B. Ульбрихт, Председатель Совета 
министров ГДР 0. Гротеволь и  дру
гие члены партийно-правительствен
ной делегации ГДР.

Во время встречи, проходившей в 
духе братского взаимопонимания, 
был подвергнут обсуждению широ
кий круг вопросов международного 
положения, безопасности в Европе и 
вопросов положения в Германии и 
в Западном Верлине, в частности в 
связи с ходом происходящего в Же
неве совещания министров иностран. 
ных дел. Выли обсуждены также 
вопросы дальнейшего развития и 
укрепления существующих тесных 
дружественных отношений между 
Советским Союзом и Германской Де
мократической Республикой.

Обмен мнениями подтвердил пол
ное единство взглядов сторон по 
указанным вопросам.
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Отъезд партийно- 
правительственной делегации 

ГДР в Ригу

Вьшолняя решения XXI съезда КПСС, коллек
тив Ярославского электромашиностроительного за
вода осуществляет комплексную механизацию и ав
томатизацию производства.

Здесь действует автоматическая линия для обра
ботки корпусов электродвигателей, работает быстро
ходный пресс-автомат для одновременной штампов
ки роторного и статорного железа.

Недавно в подарок июньскому Пленуму ЦК 
КПСС на заводе пущен пульсирующий конвейер 
для обмотки статоров электромоторов. Это новше
ство способствует повышению производительности 
труда, значительно облегчает труд обмотчиц.

На снимке: обмотка статоров на новом, пульси
рующем конвейере.

(Фотохроника ТАСС).

Прибывшая в Советский Союз с 
дружественным визитом по пригла
шению Центрального Комитета 
К Ц ее и Совета Министров СССР 
партийно-правительственная деле
гация Германской Демократической 
Республики, в которую входят Пер
вый секретарь Центрального Комите
та Социалистической единой партии 
Германии В. Ульбрихт, Председатель 
Совета министров ГДР 0 . Гротеволь

и другие, 9 июня -из Москвы выле
тела в Ригу.

Вместе с немецкими гостями в 
Ригу отбыл Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев.

На аэродроме делегацию и 
Н. С. Хрущева провожали товарищи 
А. Б. Аристов, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов и А. И. Микоян.

(ТАСС).

Пребывание в Риге партийно
правительственной делегации

ГДР
РИГА, 9 июня. (ТАСС). Сегодня 

вечеро'м в столицу Советской Лат
вии —  Ригу прибыли Первый сек
ретарь Центрального Ко'митета Со
циалистической единой партии Гер
мании В. Ульбрихт, Председатель 
Совета министров ГДР 0. Гротеволь
и другие члены партиино-прави- 
тельственной делегации Германской 
Демократической Республики.

Вместе с немецкими гостями в 
Ригу прибыл Первый секретарь 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев.

Прибывшим была устроена тор
жественная встреча. Кандидат в чле
ны Президиума ЦК КПСС, Первый 
секретарь ЦК Компартии Латвии 
Я. Э. Калнберзин и член Политбюро 
ЦК СЕПГ обер-бургомистр Большого 
Берлина Фридрих Эберт выступили 
на аэродроме с речами.

Конечно, на пути создания еди
ных дошкольных детских учреж
дений могут быть трудности, раз
личные решения и поиски. Но са
ма идея преемственности и после
довательности в воспитании до
школьников, несомненно, будет 
претворена в жизнь творческими 
усилиями педагогической и меди
цинской общественности, партий
ных, советских, комсомольских 
организаций, всего советского об
щества. Тогда и школа получит 
более подготовленное пополнение. 
Большие задачи возникают в свя
зи с этим перед Академией педа
гогических наук РСФСР и Ака
демией медицинских наук СССР. 
Их долг — разработать научно 
обоснованную систему единого до
школьного воспитания детей.

РИГА, 9 июня. (ТАСС). Вскоре

.после 'прибытия в Ригу партийно
правительственная делегация Гер
манской Демократической Республи
ки нанесла визит Первому секрета
рю Центрального Комитета Комму
нистической партии Латвии Я. Э. 
Калнберзину, Председателю Прези
диума Верховного Совета Латвий
ской ССР К. М. Озолиню, Председа
телю Совета Министров Латвийской 
ССР В. Т. Лацису.

В тот же день немецкие гости 
возложили венок к подножию намят, 
ника В. И. Ленину, установленного 
на центральной магистрали горо
да —  улице, носящей имя великого 
вождя. Затем члены делегации на
правились на братское кладбище, 
где погребены павшие смертью ге
роев борцы за Советскую Латвию. 
На могилы героев, где горит вечный 
огонь, гости возложили венок.

Партийно-правительственная делегация 
ГДР в гостях у товарища 

Н. С. Хрущева
РИГА, 10  июня. (ТАСС). Вчера 

вечером прибывшие сюда члены 
партийно-правительственной деле
гации Германской Демократической 
Республики во главе с Вальтером 
Ульбрихтом были в гостях у Перво
го секретаря Центрального Комите
та КПСС и Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева в 
резиденции на Рижском взморье.

Здесь такж е присутствовали Пер
вый секретарь Центрального Коми
тета Коммунистической партии Лат
вии Я. Э. Калнберзин, Председатель 
Совета Министров Латвийской ССР 
В. Т. Лацис, Председатель Прези
диума Верховного Совета Латвийской 
ССР К. М. Озолинь и др.

Перестройка школы в стране 
будет проходить тем успешнее и 
организованнее, чем больше вни
мания уделят этому делу местные 
партийные и советские органы. 
Они призваны помогать соедине
нию обучения с производительным 
трудом, взять под постоянный 
контроль строительство школ, 
школ-интернатов, детских до
школьных учреждений, общежи
тий, обеспечить их бесперебойное 
снабжение высококачественными 
продуктами, инвентарем, мебелью, 
учебными пособиями, глубоко вни
кать в учебную н воспитательную 
работу. В новых условиях еще 
выше поднимается роль партий
ных и комсомольских организаций 
вузов н школ. Усилить идейно
политическое воспитание учащей
ся и студенческой молодежи — 
одна из основных задач комсомо
ла.

Новые строительные 
материалы й техника

Важной отраслью строительной 
индустрии Эстонии становится про
изводство материалов из стекла. В 
годы семилетки оно возрастет вдвое. 
В Таллине начато изготовление 
стеклянной черепицы. Завод «Тар- 
беклаас» освоил производство пусто- 

I телых блоков из стекла. Они пред
назначены для сооружения прозрач
ных перегородок в лестничных клет
ках, проемах, лифтовых коридорах, 
где обычно применяются кирпичные 
конструкции. Стеклянные блоки 
хорошо пропускают свет, имеют не
значительную теплопроводность и 
большую механическую прочность. 
Перегородки из .стекла, кроме того, 
придают помещению светлый и на
рядный вид.

Проводимые партией и прави
тельством меры знаменуют собой 
новый крупный шаг вперед п 
улучшении всего дела коммуни
стического воспитания и образова
ния подрастающего поколения.

(Передовая «Правды» за 10 
июня).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

18 июня 1959 года созывается вторая сессия Томского областного 
Совета депутатов трудящихся седьмого созыва.

На обсуждение сессии вносятся вопросы;
1. о мерах по выполнению Закона «Об укреплении связи школы с 

жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в 
РСФСР».

(Докладчик — председатель облисполкома тов. Васильев И. Ф.).
2. о мероприятиях по созданию прочной кормовой базы в колхозах и 

совхозах области в 1959 году.
(Докладчик — заместитель председателя облисполкома тов. Баба

нов М. Ф.).

Кишиневский электромеханиче
ский завод имени Котовского при
ступил к  серийному производству 
новой машины для добычи камен
ных блоков в открытых разработ
ках. Это своеобразный комбайн, од
новременно производящий вскрыш
ные работы и добывающий в камен
ной толще прямоугольные блоки. 
Один из таких агрегатов, работаю
щий сейчас на Пашканском карьере, 
добывает за смену восемьдесят ку

бометров блоков —  в семь раз боль
ше, чем распространенная в Молда
вии машина К. Галанина.

Крупная установка по изготовле
нию облицовочных плиток из гипса 
под мрамор сдана в эксплуатацию 
на алебастровом заводе «Главлен- 
стройматериалов». В комплект уста
новки входят пилорамы, кромкооб
резные и шлифовальные станки. 
Мощность ее —  10 тысяч квадрат
ных метров плиток в год. Уже вы
пущена первая партия изделий, ко
торые обходятся заводу в три раза 
дешевле мрамора. Гипсовые плитки 
красивой расцветки используются 
при отделке общественных зданий, 
вестибюлей, столовых, магазинов.

***
Универсальный покрасочный аг

регат, позволяющий механизировать 
весь комплекс малярных работ, 
изобрел инструктор передовых мето
дов труда и механизации строитель
ного управления №  4 2  треста «Се- 
вастопольстрой» А. В. Алиферов. 
Производственные испытания пока
зали, что применение этого агрегата 
обеспечивает комплексную механи
зацию малярных работ.'

(ТАСС).

Областное совещание работников 
лесной промышленности

Вчера в Томске состоялось сове
щание работников лесной промыш
ленности Томской области.

Доклад «о мерах по выполнению 
социалистических обязательств на 
1 9 5 9  год предприятиями комбината

«Томлес» сделал начальник комби
ната «Томлес» тов. Асланов Г. М.

В прениях выступили 21 человек. 
Отчет о совещании будет дан в 

следующем номере газеты.

Кемеровские животноводы 
борются за пуд молока 

от коровы в сутки
ДОЯРКИ, ПАСТУЗеИ» СЛЕДУЙТЕ 

П РИ М Е РУ  СОСЕДЕЙ
■йг ☆ , ☆ '

В колхозах и совхозах
Кемеровской области

ЗА ПУД МОЛОКА 
о т  КОРОВЫ в СУТКИ

БОЛЬШЕ 
ЗАБОТЫ 

о ПАСТУХАХ

Профгруппа первой фермы 
Октябрьского совхоза собра
лась в красном уголке.

— Посоветоваться надо по 
одному вопросу, — объявил 
профгрупорг. — Слово имеет 
Галина Давыдова.

К  столу подошла девушка. 
Она внимательно посмотрела 
на подруг и сказала:

— Пятый день я надаиваю 
по 16 килограммов молока на 
корову. Да и у других немно
гим меньше получается. Я ду
маю, надо нам начать соревно
вание за пуд молока от каждой 
коровы в день. И чтоб весь 
пастбищный период так — все 
четыре месяца держать надой 
не меньше пуда на корову в 
день. Как думаете?

На минуту в помещении во. 
царилась тишина. Потом одна 
из доярок, не вставая с места, 
поддержала Давыдову:

— Большое это дело и воз
можное. Так что советоваться 
долго нечего. Давайте решим: 
поддержать предложение Гали
ны.

На этом и порешили.
Галина Давыдова работает 

дояркой три года. За первый 
год она, как и многие доярки, 
надоила немногим больше 3.000 
килограммов молока на каж
дую из 18 коров своей группы.

На второй год ее показатель 
перевалил за 4.000 кило
граммов. В прошлом году 
она вышла в число лучших до
ярок, получив по 4.332 кило
грамма молока на корову. Нын
че ее обязательство — 4.500 
килограммов. За пять месяцев

оно выполнено почти наполо
вину. А впереди самый продук
тивный сезон. И Галина твердо 
сказала;

— Мое новое обязательство— 
5.000 килограммов молока на 
корову. Начиная с 1 июня и 
кончая последним днем сентяб
ря, буду от каждой коровы по
лучать ежедневно не менее пу
да молока.

Этот почин нашел дружную 
поддержку в колхозах и совхо
зах области. В колхозе «Побе
да» Ленинск-Кузнецкого райо
на первыми поддержали почин 
Г. Давыдовой пастухи А. Котов 
и В. Герасимов. Они стали 
агитаторами среди доярок в 
пользу славного начинания. 
Котов так и сказал им: ,

— Вы только смелее бери
тесь за дело. А  мы вас не под
ведем. Будете довольны пасту
хами.

Соревнование началось. Уже 
достигнуто повышение суточ
ного надоя на два литра от ко
ровы.

Б тисульском колхозе «Побе
да» в соревнование вступили 
доярки члены КПСС Надежда 
Дубовик и Дарья Беленок. В 
первую же неделю соревнова
ния они повысили суточный 
надой молока на корову с 14 
до 17 килограммов.

Соревнование за пуд молока 
от каждой коровы в день ста
новится в области большой 
действенной силой в борьбе 
тружеников ферм за высокую 
продуктивность дойного стада.

П. АНОСОВ.

КОЛПАШЕВО. (По телефону). В
этом году пастухи района приняли 
обязательство —  получить за лет
ние месяцы по 1 .0 0 0  килограммов 
молока от коровы. Но для успешно
го выполнения принятого обяза
тельства в колхозах еще мало что 

. предпринимается. В некоторых хо
зяйствах не укомплектованы гур
ты, не разбиты на учАстки пастби
ща. В отдельных хозяйствах плохо 
заботятся о создании хороших усло
вий для работы пастухов.

Вот что рассказы вает передовой 
пастух колхоза «Победа» В. Морец:

—  Долгое время я  работал с 
опытным пастухом тов. Спрогисом. 
Он многому научил меня. Все паст
бище было разбито на загоны. На 
каждом участке держали коров не 
более недели, а затем перегоняли 
на следующий и возвращались на 
первый участок лишь через три не
дели. На пастбище имеется навес. 
В жаркое время дня коровы отды
хают под его тенью.

Нынче я  работаю с пастухом 
А. Роппель. Чередуемся так: один 
из нас пасет ночью, другой —  

днем, а затем меняемся.
Нельзя умолчать о том, что па

стухам в артели уделяется мало вни
мания, мы предоставлены сейчас 
самим себе. С пастухами не прово
дят семинаров по технике пастьбы. 
Плохо и со спецодеждой, нет пла
щей, сапог, а ведь нам больше, чем 
кому-либо, приходится быть под от
крытым небом в ненастную погоду. 
Свежих газет и журналов мы вовсе 
не получаем.

Правление не заботится о созда
нии нормальных условий работы па
стухам.

А. АЛЕКСЕЕВ.

В 1959 году надоим по области не менее 2.000 килограммов
молока на корову

Итоги соревнования районов за высокие надои 
и выполнение плана закупок молока на 1 июня 1959 года
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Парбигский 778
Кожевниковский 735
Томский 661
Молчановский 648
Бакчарский 618
Асиновский 618
Колпашевский 609

Пышкино-Троицкий 603
Кривошеинский 581
Чаинский 571
Зырянский 560
Туганский 558
Каргасокский 555
Шегарскнй 555
Тегульдетский 533
Александровский 481
Парабельский 478
Верхне-Кетский 444

По итогам за пять месяцев 
1959 года первенство по произ
водству молока продолжают удер
живать колхозы Парбигского рай
она.

-1- 4
—131
— 54
— 61 
Ч- 29 
— 131 
Ч- 32 
— 26 
— 62 
—147 
—  66
— 70
— 56 
—165 
Ч-108
—  8 
—  21 
Ч- 23

182
149
152
117 
149 
144 
108 
131 
108
118
103 
130
104 
113 
123 
110

88
96

98.8
95.1
99.3
94.9

107.6 
87,5

105.2 
101,4

97.3
80.4
96.1
97.5
84.3
88.5

122.3
67.3
91.5

110.7

34.1
23.7
33.8
20,6
35.7
24.9
32.4
21,6
26.2 
29
15.8
14.3 
29,6
13.3
28.9
14.5
25.3 
14

Колхозы Кожевниковского рай
она, занявшего второе место, в 
мае получили молока на фураж
ную корову на 2 килограмма 
меньше, чем в апреле, а в сравне
нии с соответствующим периодом 
прошлого года надой сократился 
на 131 килограмм на корову.

Колхозы Молчановского района 
уступили третье место Томскому

району. Если животноводы Мол
чановского района в ближайшие 
дни не обеспечат резного повыше
ния надоев молока, то потеряют и 
четвертое место. Его займет Бак
чарский район, животноводы ко
торого с каждым днем повышают 
продуктивность коров.

Колхозы Томского района надо
или в мае по 152 килограмма мо
лока на фуражную корову, на 
35 килограммов больше, чем мол- 
чановцы. Но серьезным недостат
ком в работе колхозов Томского 
района остается низкая товар
ность молока.

62
58.1
53.9
52.7
46.9
43.8
58.5
48.5 
50,3 
42
49.5 
42
51.7
44.6
46.2
42.9
48.8 
41,5

63.7 
62,9
56.4
63.1
53.1
51.5
60.8
53.3 
59

49.4
59.6
51.4 
61,3
54.1
53.6
51.7 
55,6
49.8

Колхозы Колпашевского, Аси- 
новского, Кривошеинского и Пыш- 
кино-Троицкого районов в мае 
молока получили значительно 
меньше, чем в апреле.

Подошла пора «большого» мо-- 
лока. Сейчас везде вдоволь хоро
ших кормов. Удои зависят теперь 
только от того, как будут органи
зованы пастьба и водопой скота.

Необходимо везде организовать 
ночную пастьбу, подкормку ко
ров свежескошенной травой и кон
центратами, обильный трехкрат
ный водопой, бесперебойно обес
печивать скот солью.
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ТЕостроялж д  текущелж г о д у  в  Тояжсжсе 
1 4 Т тзыслч: жсшядра.тяых лжетров жшлх^л!

ПОСТШЕН ПОД УГРОЗУ СРЫВА
Строителям нашей второй пло

щадки УН Р-787 предстоит в теку
щем году сдать в эксплуатацию 
более четырех тысяч квадратных 
метров жилой площади. Мы до.лжны 
сдать общежития №  7 и №  9, дом 

20  в поселке строителей на А.л- 
тайской улице и шесть двухэтаж
ных 12-квартирны х домов в новом 
массиве на углу у.чиц Сибирской и 
Льва Толстого в Томске.

Дом №  20 отделывают бригады 
Штукатуров Тт. Ларкина и Уша
ковой, общежитие iNs 9 —  бригада 
тов. Крылосовой. Эти коллективы 
трудятся старательно. Очень хорошо 
работают штукатуры тт. Панова, 
Старцева, Манешева, Самойлова, 
Койнов.

Но их старания и Труд Не могут 
преодолеть Неувязок, зависящих от 
проектировщиков и монтазсников. 
Общежития И дом IN» 20  мы смогли 
бы сдать в срок, если бы нас не 
держали отделка подвалов и тепло
трасса, от прокладки которой зави
сит окончание благоустройства пло
щадок. На прокладку теплотрассы 
даже нет проекта.

Сейчас вся страна готовится к 
июньскому Пленуму ПК КПСС. Со
ветские люди с хозяйской заинтере
сованностью обсуждают вопросы 
технического прогресса на тех уча
стках, где они трудятся. Для кол
лектива нашей площадки комплекс
ная механизация работ имеет жиз
ненно важное значение. Из-за недо
статка механизмов) а главное, из-за 
беспорядка в их использовании мы , 
теряем золотые летние дни.

Например, отделка подвала в об
щежитии №  9 задерживается из-за 
того, что у нас нет компрессора. 
Между тем, в тресте №  97 компрес
соров достаточно.

Особенно нас тревожит состояние 
дел на новом жилом массиве. Здесь 
для трех сдаточных объектов еще 
не заложены фундаменты. Нам не
известно, когда работники УНР-739 
приступят Е производству нулевого 
Цикла на этих трех Домах.

По фундаменту дома №  3 можно 
судить, как небрежно производят 
нулевой цикл в У Н Р-739. Оси фун
дамента дома смеищны, ширина 
лестничных клеток на 1 0 — 15 сан
тиметров отступает от проектной.
А поскольку все дома этого массива 
мы строим по типовому проекту, то 
сейчас думаем: как Же нам ставить 
в эти клетки стандартные лестнич
ные маршй?

Работники У Н Р-739 не потруди

лись не только сделать подъезды к 
стройке, но и не убрали груды грун
та вокруг будущих зданий.

Качество заложенных фундамен
тов низкое. У доМа №  2 фундамент 
дал трещину, пришлось остановить 
кладку второго этажа. Между тем, 
по плану уже в июне прораб отде
лочного участка тов. Рабенко дол
жен приступить к отделке дома. 
Сейчас по существу мы строим 
лишь дом №  6, но и здесь только 
3 июня установлен башенный кран. 
До этого материалы к Месту работы 
Строители подносили вручную.

Конечно, в нашей работе много 
недостатков. Неорганизованности, 
неоперативности. Но многие недо
статки порождены несвоевременным 
снабжением строек материалами и 
низким качеством их.

Ш.лакоб.чоки, например, поступаю
щие к нам с Тайгинского завоДа, 
имеют отклонения от установленных 
размеров 3 — 4 сантиметра в ту и 
другую сторону, форма их зачастую 
нарушена, плоскости сходятся не 
под прямым углом и т. д. Вопрос об 
Их качестве мы ставили и в нашем 
тресте, И в управлений строитель
ства и промышленности строймате
риалов совнархоза. По- этому вопро
су в управлении бЫЛо Специальное 
совещание, но дело не у.чучшилось.

Из-за большого брака шлакобло
ков каменщики утолщают сверх 
нормы швы кладки, перерасходуют 
много раствора.

Нередко приходится каменщиков 
ставить на второстепенные работы

из-за несвоевременной подачи желе
зобетонных конструкций. Работники 
предприятий треста «Стройдеталь» 
Срывают график их подачи на 
стройки.

Значительно снижает производи
тельность труда наших штукатуров 
и плотников низкое качество сто
лярных йаделий, поступающих на 
стройки. Щиты перегородок имеют 
щели в несколько сантиметров, пе
рекошены, размеры их превышают 
нормативные. Эти недостатки за
ставляют Штукатуров ■ затрачивать 
лишнее время на отделку, перерас
ходовать материал.

Немало затруднений в работе 
плотников создает низкое качество 
половой рейки. Плинтусов, Дверных 
и оконных блоков. Много рейки по
ступает с сучками, червоточинами, 
гнилью, сырой и плохо оструган
ной. О качестве столярных изделий 
также не раз говорили И Писали, 
но положение не улучшается.

Положение на строите.тьстве но
вого жилого массива создалось тре
вожное, поставлен под угрозу план 
ввода в строй в Текущем грду жи
лых доМов, возводимых здесь. Ру
ководители треста Я» 97 должны 
Принять неотложные меры к тому, 
чтобы ускорить работы. А работни
ков треста «Стройдеталь» надо обя
зать улУчШйть качество строитель
ных материалов и упорядочить их 
подачу на строительные площадки.

 ̂ В. ЗАХАРОВ, 
Мастер втбрбй Строительной 

площадки УНР-787 треста № 97.

Новая механизированная 
на Томской кондитерской

линия
фабрике

Ш Ш 1
т  ̂ ч

П О Л Н Е Е  И С П О Л Ь З О В А Т Ь  П В И В О Д Н Ы Е  
Б О Г А Т С Т В А  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И

И с с л е д у я
с Ы р Ь е в Ы е
ресурсы

М е ся чни к КИНОФИЛЬМОВ 
по строительству

с  15 июня в области начнёт
ся месячник показа фильмов 
по строительству.

Фильмы будут демонстриро
ваться на всех киноустановках 
организаций, ведугЦих промыш
ленное и жилищное строитель
ство, для всех рабочих, служа
щих и инженерно-технических 
работников строительных уп
равлений, трестов и строитель
ных площадок.

Строители увидят фильмы:
«Строительная выставка в 
Брюсселе», ■ «Строительств.) 
доМОВ с трудовым участием ра
бочих и служащих», «Девятый 
квартал», «Передовые методы 
монтажа силовых и осветитель
ных сетей» и другие. Всего 
утверждено свыше 20 киНопро. 
грамм.

Перед демонстрацией филь
мов организуются выступления 
Спёцйалйстов и передовиков 
строительства.

В докладе на XXI съезде 
КПСС тов. Хрущев отметил, 
ЧТО одной из важнейших задач 
предстоящего семилетия яв
ляется интенсивное вовлечение 
в хозяйственный оборот бога
тых природных ресурсов нашей 
страны, улучшение размещения 
производительных сил по ее 

территорий, дальнейшее при
ближение промышленности к 
источникам сырья, топлива к 
районам потребления.

Для решения поставленных 
На XXI съезде КПСС задач гео. 

Логической службе требуется 
быстрее выявлять новые допол
нительные мощные резервы и 
НсточниНй сырья для нашей 
промышленности и сельского 
хозяйства.

Нерудная партия Томской 
комплексной экспедиции изыс
кивает возможности обеспече
ния предприятий Томского сов
нархоза нерудным сырьем и 
строительными материалами.

В первом квартале 1959 года 
партией завершены лаборатор
ные и камеральные работы по 
Рождественскому месторожде
нию мела. Результаты прове
денной работы говорят о том. 
что мел может быть с успехом 
использован в резин01вой и ка
бельной промышленности, а 
Также для йзвестноваийя почв.

Для нужд строительных ор
ганизаций г. Асийо разведаны 
Итатское и Вознесенсное место
рождения песков.

Завершены разведочные и 
лабораторные работы на новых 
месторождениях Глин, которые 
будут разрабатываться томскй- 
1\1И кирпичными заводами. 
Сырье этих месторождений 
пригодно для получения крас

ного строительного кирпича 
хорошего качества. Запасы 
сырья этих месторождений 
обеспечат работу заводов на 
амортизационный срок в 25 
лет.

Для обеспечения Томской об
ласти Цё|МёнТньгМ сырьем не
рудной партией ведутся разве
дочные работы на Каменском 
месторождении известняков.

Геологическйе данные говорят 
о том, что это месторождение 
пригодно для получения строи

тельной извести, а также и це
мента. Можно с уверенностью 
сказать, что sahacOiB йзвестия- 
ко'В будет вполне достаточно 
дли строительства на базе его 
цементного Комбината средней 
мощности (До 500 тысяч тонн 
цемента в год).

Кроме этого. Нерудной парти
ей проводятся работы по обес
печению кирпичным сырьем 
северных районов области — 
Александровского, Верхйе-Кет- 
ского, Колпашевского. Резуль
таты проведенных работ поло- 
жительные. Во всех этих райо
нах найдены месторождения 
кирпичных суглинков, Пригод
ных для получения красного 
кирпича средних марок.

В настоящее время перед 
партией стоит задача выяв
ления сырья, пригодного Для 
получения минеральной ваты.

В текущем месяце для этой 
цели будет проведено опробова
ние Ларивского Месторождения 
диабазов, ФахтамышевсКого ме
сторождения песков й Камен
ского месторождения известня
ков.

Развертываются работы но 
отысканию новых месторожде
ний известняков на площади 
между деревнями Сергеевной и 
Камнем (Тугансний район) и но
вых месторождений мела в 
Йышкино-Троицком районе.

Продолжаются поисково-раз

ведочные работы по изысканию 
новых месторождений песков. 
Пригодных для формовочного и 
стеноЛьМого производств, а 
также для получения силикат
ного кирпича.

А . Ж М А Е В , 
старший геолог йёруДиой 

партии.

П о д з е м н Ы е
Б о д Ы

и
Значительный опыт изучения 
практического использования 

тепловой энергий подземных 
(термальных) вод позволяет 
рассматривать их в качестве 
одного из важнейших полез
ных ископаемых. Преимущест
ва этого вида земных богатств 
бесспорны. Они могут исполь
зоваться при теплофикации го
родов, населенных пунктов, 
для обогрева парниковых и 
тепличных хозяйств и т. д.

В результате бурения глубо
ких скважин на территории 
Томской области за последнее 
время установлено, что на от
носительно небольших глуби
нах встречаются воды с доста
точно высокой температурой. 
Вот несколько примеров.

В г. Колпашево в одной из 
скважин был получен Ирйток 
воды, температура которой на 
поверхности земли (на устье 
скважины) была 52° С. . При 
этом приток воды был рдвен 
804 кубическим метрам в сут
ки. С нижележащих пластов 
песчаника был получен приток 
воды боЛее тысячи кубометров 
в сутки с несколько большей 
температурой.

У с. Чажемто, на левом бе
регу р. Чая, из скважины был 
получен приток воды в 835 ку
бометров в сутки при темпера
туре 66° С.

Высокотермальные воды бы
ли получены из скважин, про

буренных в сёлах Малиновка, 
Грйшкино, Новостройка Колпа- 
ШевсКого района. Такие Же вся 
дЫ есть в районе Марыма и Па-' 
рабеЛи, причем ойи залегаШт 
значительно ближе к повёрхйО- 
сти, чем в районе Колпашево, 
Горячие воды могут быть полу
чены из скважин, которые про
бурены в Пудино, Новом Ва- 
сюгане, Напасе.

Надо использовать эти при
родные богатства, тем более, 
что эГиМ будут в какой-то сте
пени возмещены те затраты, ко
торые идут на разведку нефти 
и газа. В г. Колпашево, исполь
зуя эти воды, можно создать 
большое тепличное и парнико
вое хозяйство, которое круглый 
год могло бы снабжать свежими 
овощами не только город, но и 
северные районы области. Из
вестно, что 60—80 процентов 
стоимости парниковых овощей 
идет на топливо. В данном слу
чае. эти затраты будут сведены 
к минимуму, а строительство 
теплиц окупится в один—пол
тора года.

Недалеко от скважины, ко- • 
торая пробурена у с. Чажемто, 
находятся РТС, колхоз. РТС 
тратит немало Топлива для обо
грева своих ремонтных мастер
ских, Колхоз — для обогрева 
животноводческих помещений. 
Использование горячей водь! 
освободит рабочую силу, сокра
тит материальные Затраты.

Думается, что Томскому сов
нархозу следует тщательно 
изучить вопрос об Использова
нии горячих вод для различных 
нужд народного хозяйства и 
наметить пути освоения одного 
из дешевых источников тепла.

В. кошляк,
горный инженер-геофизик.
г. Колпашево.

Комплексная
механизация

и
автоматизация 
производства 
в семилетке

Ф. ГЛАДЫШЕВ, 
начальник производственно 

• технического отдела 
Томского совнархоза.

А. ГОРЮНОВ,
Д. КАЗАКЕВИЧ, 

кандидаты экономических 
наук.

Решающим условием выполнения 
грандиозной программы коммунисти
ческого строительства, намеченной 
XXI съездом КПСС, является неук
лонный рост производительности об
щественного труда. «Повышение 
производительности труда, —  писал 
В. И. Ленин, —  составляет одну из 
коренны.к задач, ибо без этого окон
чательный переход к  коммунизму 
невозможен».

Поэтолгу контрольными цифрами 
развития народного хозяйства (ЗССР 
на 1 9 5 9 — 1965 годы, приня
тыми XXI съездом КПСС, намечен 
дальнейший быстрый подъем произ-) 
водителыюсти труда. «Съезд счита
ет важнейшей задачей семилетнего 
плана, —  говпэится в Резолюции 
XXI съезда КПСС по докладу тов. 
Н. С. Хрущева, ^  значительное пО'

вышение производительности обще
ственного труда, как главного источ
ника расширенного социалистическо
го воспроизводства и накопления, 
основы дальнейшего подъема жиз
ненного уровня народа».

За семилетие предусматривается 
повысить производительность труда в 
промышленности на 45  —  50 про
центов, в строительстве и в совхо
зах —  на 60  —  65 процентов, в 
колхозах —  примерно в два раза. За 
счет роста производительности тру
да в 1965  году будет получено три 
четверти всего прироста промышлен
ного производства в стране.

Решающее влияние на повышение 
производительности труда оказывает 
рост его технической вооруженности. 
Более половины намеченного на се- 
ш лети е  роста производительности 
труда будет достигнуто за счет внед
рения новой техники.

Коммунистическая партия Совет
ского Союза, следуя ужазакиям 
В. И. Ленина, на всех этапах соци
алистического строительства прида
вала и придает первостепенное зна
чение развитию и внедрению новей
шей техники в производство, меха
низации и автоматизаци^| производ
ства.

Наше народяое хозяйство ежегод
но получает более полутора тысяч 
новых типов мапши и механизмов, 
созданных на основе использования 
последних достижений науки и тех
ники. Только за последние три года 
создано и освоено свыше 4 .6 0 0  но
вейших типов машин, механизмов и 
аппаратов.

В настоящее время назрела на
стоятельная необходимость осуществ
ления комплексной механизации и 
автоматизации производства, охва
тывающей все основные и вспомога
тельные производственные процес
сы. Для этого, у нас созданы сейчас 
все необходимые предпосылки.

XXI съезд КПСС уделил особое 
внимание комплексной механизации 
и автоматизации производства.

«Комплексная механизация и ав
томатизация производственных про
цессов, —  говорится в контрольных 
цифрах развития народного хозяйст
ва СССР на 1 9 5 9 — 1965  годы, —  
являются главными, решающими 
средствами, обеспечивающими даль
нейший технический прогресс в на
родном хозяйстве и на этой основе—  
новый подъем производительности 
труда, снижение себестоимости и 
улучшение качества продукции».

Забота партии о внедрении новой 
техники в производство нашла яркое 
выражение и в том, что вопрос о 
мероприятиях д,о выполнению реше
ний XXI съезда КПСС о внедрении 
комплексной механизации и автома
тизации производства выносится на 
рассмотрение июньского Пленума 
ЦК КПСС.

Семилетним планом развития на
родного хозяйства СССР поставлена 
задача —  ликвидировать тяжелый 
ручной труд на основе завершения 
комплексной механизации производ
ственных процессов в промышлен
ности, сельском хозяйстве, строи
тельстве, на транспорте. Предусмат
ривается широкое осуществление 
автоматизации производства. Только 
на машиностроительных предприя
тиях намечается ввести в действие 
не менее 1 .300  автоматических ли
ний. Увеличивается производство 
специальных и многопозициойных 
станков и станков с автоматическим 
программным управлением.

Большие работы по комплексной 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов предпола
гается провести в текущем семиле
тии на предприятиях Томского сов
нархоза.

В настоящее время уровень меха
низации производства, на многих

предприятиях совнархоза невысок. 
Значительную часть станочного пар
ка составляет устаревшее, малопро
изводительное оборудование.

На машиностроительных заво
дах, по состоянию на 1 августа 1958 
года. 35 процентов станочного пар
ка составляли станки токарной 
группы, из них 26 ,5  процента —  
станки универсального типа. Удель
ный вес станков-автоматов и полуав
томатов составил 11 ,4  процента к 
общему парку металлорежущих 
станков. На Томском электромехани
ческом заводе станки-автоматы и по
луавтоматы составляют всего 5 про
центов, на заводе «Сибэлектромотор» 
—  8 процентов, на подшипниковом 
заводе —  32,2  процента и  на заво
де режущих инструментов —  23,4  
процента к парку станков.

На предприятиях Томска до 1957 
года имелась всего одна автоматиче
ская линия. Сейчас на заводах сов
нархоза имеется 10 автоматических 
линий.

Внедрение в производство автома
тического оборудования позволило 
значительно повысить производи
тельность труда, дало большой эконо
мический эффект. Так, ввод в дейбт- 
вие в 1958  году на Томском элек
троламповом заводе автоматизирован
ного стекольного цеха, оборудован
ного тремя автоматическими колбо- 
выдувными линиями и двумя линия
ми для вытягивания дротпвпго стек
ла, дал заводу миллион 700  тысяч 
рублей ежегодной эководпга, позво
лил ликви.дировать тяжелый ручной 
труд —  выдувание колб. С пуском 
этого цеха завод отказался от завоза 
стеклянных колб и трубочного стек
ла и даже начал производить эти 
изделия для других экономических 
районов.

Освоение в 1959  году автомати
ческой линии по. обработке корпусов 
электродвигателей на заводе. «Сиб-

Просторное помещение. Пол отде
лан кафелем. У ряда машин —  де
вушки в белых халатах,..

25 ()— 300  килограммов вафель 
ежедневно выходит из вафельного 
отделения конфетного цеха тоМсКой 
кондитерской фабрики «Красная 
звезда»,

Приготовление теста (или, начин
ки), а также все другие операции 
до сих пор осуществлялись вруч
ную. Большим ножом на вафельный 
лист наносилась начинка. На нее 
клали второй ЛИСТ. Наносился вто
рой слой начинки. Сверху наклады
вался третий лист. Затем рейкой с 
гвоздиками намечался рармер ва
фель. Разрезали вафли также но

жом. Разумеется, при такой «меха
низации» о маесовом выпуске ва
фель трудно было дуйать.

Й этом году на фабрику были до
ставлены специальные машины.

—  Оборудование получили, а 
что с ним делать, не знали, —  рас
сказывает старший мастер конфет
ного цеха М. Г. Новоселова. — 
Пришлось еХатЬ в Свердловск, где 
такая линия работает уже полтора 

• f  ода. Присматривались, изучали 
технологический пвоцесс. Ездили, 
кроме меня, слесарь Г. Татаронис и 
работница нашего цеха Зоя Бекле- 
мешева.

Вафельная печь поступила на 
фабрику в разобранном виде. Соби-

тесто и снова отправляет сковороду 
по маленьким рельсам в печь.

Вафельные листы поступают на 
намазочную ма,шину. Ее обслужива
ют три работницы. Одна подает ли
сты на ленту. Лента подводит лист 
под движущуюся каретку с начин
кой. и на мгновение останавливает
ся, слегка приподнимаясь. Потом 
движется дальше.

Другая работница накладывает 
сверху второй лист. Третья, собст
венно, принимает уже готовые ваф
ли. Они немного подсыхают и попа
дают на резальную машину. Здесь 
заканчивается технологический про
цесс. Вафли готовы.

РезаЯьная машина производитель-* 
Иее других агрегатов линии. Чтобы 
она не простаивала, слесарь Г. Та
таронис приспособил ее и для рез
ки вафельных конфет, изготов.чяе- 
мых в конфетном цехе.

В вафельном отделении трудится 
дружная бригада Зои Беклемешевой. 
У печи ловко работает Галя Шахма
това. Намазочную машину обслужи
вают Н. Манягина и Т. Татаронис 
вместе с бригадиром. Г. Ионкина и 
Е. Щербакова легко справляются с 
резальной машиной.

Девушки быстро освоились с но
вым оборудованием.

Хорошо трудятся наши девча-
рали по чертежам. Сборку вели фаб- 1 та, —  говорит старший мастер М. Г.
ричные каМеИЩйКй во главе с А. Н. 
Во.ЧобУеВым. Установкой остальных 
Машин руководил слесарь Г. Тата- 
ронйс, изучивший в Свердловске 
наладку и эксплуатацию нового обо
рудования.

Наконец, линия вступила в 
строй. Все основные операции изго
товления вафеЛь теперь выполня
ются машинами.

Тесто готовится сбивальной маши
ной. Вафельные листы выпекаются 
в специальной печи. Девушка, ра
ботающая здесь, крючком извлекает 
из отверстия вафельную сковороду, 
снимает вафельный лист, наливает

Новоселова. —  Все из шКол'Ы, пос
ле десятилетки. Я довольна ими: 
аккуратны, быстро освоили все опе
рации. Теперь каждая может заме
нить подругу.

Пока вафельное отделение рабо
тает в одну смену, но скоро перей
д и . на двусменную работу.

Н. ТАРАСЕНКО.

На снимке: члены бригады тов. 
Беклемешевой за изготовлением 
вафель на новом конвейере.

Фото Ф. ХитринеВича.

Экипаж на трудовой вахте
Достойную встречу июньскому 

Пленуму ЦК КПСС готовит Коллек
тив буксирного парохода «М. Ломо
носов». Майский план грузоперево
зок им выполнен на 184 процента. 
Сделав сверх плана три рейса, реч
ники перевезли дополнительно бо
лее 10 тысяч тонн гравия.

С первых рейсов применялся ме
тод вождения барж толканием в 
кильватер и пыжом в оба направ
ления. Этот Метод позволяет эконо

мить много ходового времени в пу
ти и с опережением графина достав
лять грузы к месту назначения.

На днях на обшем собрании эки
паж судна принял обязательство — 
выполнить квартальный п.аан к  20  
июня —  за четыре дня до начала 
работы Пленума ЦК КПСС.

Г. РОМАНЧУК, 
председатель судового комитета 

парохода «М. Ломонасов»<

Железнодорожники участвуют 
в благоустройстве

Большой плакат на фасаде 
здайИя паровозного депо стан
ции Томск-П призывает: «То
варищ! Твой долг отработать 
50 часов на благоустройстве 
своего города». И паровозники 
следуют этому призыву.

На Cfapo-Деповской улице 
ЖеЯеэнодороЖнйки убрали му
сор. Они привели в порядок

территорию депо. Особенно хо
рошо потрудились здесь рабо
чие ремонтных цехов. В этом 
году высажено много деревьев 
и цветов.

Недавно паровозники помог
ли работникам вагонного уча
стка навести порядок на трам
вайном кольце возле станции 
Томск-П.

Л е т н и й  о т д ы х
Наступило время летнего от

дыха. Для рабочих, инженерно- 
технических работников и слу
жащих электромеханического 
завода местный комитет наме
тил много интересных меро
приятий.

7 июня члены бригад, борю
щихся за звание бригад комму

нистического труда, побывали 
в доме отдыха. Часть работни
ков завода отдыхает в санато
риях. Первые семьи выехали 
отдыхать в заводских дачах з 
с. Киреевское на Оби. 14 июня 
в дом отдыха по однодневным 
путевкам выедут Передовики 
цеха № 4.

электромотор» дало возможность по
высить производительность труда в 
3,3 раза. Вместо 10 рабочих, выпол
нявших ранее операции по обработ
ке корпусов, линию обслуживают 3 
человека. Внедрение на заводе 
«Томкабель» 10 агрегатов непре
рывной вулканизации кабелей и 
проводов с резиновой изоляцией да
ет экономии 7 ,6  миллиона рублей в 
год.

Однако имеющееся на заводах ав
томатическое оборудование не всег
да правильно используется. Напри
мер, на заводе «Сибэлектромотор» 
автоматическая станочная линия для 
обработки валов электродвигателей 
разъединена на четыре отдельных 
участка, что привело к снижению ее 
производительности. На ряде заво
дов совнархоза многие автоматы ра
ботают в одну смену.

Надо улучшить использование ав
томатического оборудования, ликви
дировать его простои.

На предприятиях совнархоза за 
семилетие будет внедреяо более 90 
автоматических и полуавтоматиче
ских линий. Это явится ваЖйьш ус
ловием быстрого роста производи
тельности труда, снижения себесто
имости продукции, высвободит мно
го рабочих, , позволит значительно 
облегчить труд, повысить культуру 
производства.

За семилетие на предприятиях 
совнархоза намечается установить 
более тысячи высокопроизводитель
ных агрегатных, специальных стан
ков, автоматов и полуавтоматов. 
Это позволит значительно обновить 
парк оборудования, повксить техни
ческую оснащенность предприятий 
и поднять производительность тру
да.

Значительная часть продукций бу
дет переведена на массово-поточное 
производство. Намечено осуществить 
широкую, механизацию! транспорти

ровки деталей и готовых изделии, 
внедрить поточные конвейерные и 
транспортные механизированные ли
нии. Таких линий намечается соз
дать за семилетний Период более де
вяноста. Отсутствие высокомеханизи
рованной системы внутрицехового и 
межцехового транспорта является в 
настоящее время узким местом на 
большинстве предприятий совнархо
за, замедляет рост производительно
сти труда.

Осуществление работ по комплекс
ной механизации и автоматизации 
производственных процессов предпо
лагает такж е и модернизацию уста
ревшего оборудования. Б  первые го
ды после войны модернизация ста
ночного парка в области шла в на
правлении повышеиия скорости и 
режимов работы станков. Это дало 
большой экономический эффект, но в 
то же время привело к  значи
тельному росту доли затрат труда на 
вспомогательных операциях йо обра
ботке деталей. Сейчас больше вни
мания должно быть сосредоточено на 
механизации и автоматизации вспо
могательных операций, что будет 
способствовать дальнейшему росту 
выработки.

Опыт многих предприятий показы
вает, что модернизация станков поз
воляет повысить их производитель
ность на 20  —  30 процентов, а в 
ряде случаев —  Вдвое и более при 
сравнительно небольших затратах.

За семилетие в промышленности 
страны будет модернизировано при
мерно 400 тысяч станков, что даст 
народному хозяйству до 10 миллиар
дов рублей экономии при затратах 
на модернизацию в сумме 2,8 мил
лиарда рублей.

Результаты модернизации оборудо
вания на томских машиностроитель
ных заводах также свидетельствуют 
о высокой экономической эффектив
ности затрат на эти цели. Так, на

пример, модернизация станков повы
сила их производительность на 
«Сибэлектромоторе» на 25 —  35 
процентов, заводе режущих инстру
ментов —  на 3(1 процентов, электро
механическом заводе —  на 20 про
центов и т. д. В целом по совнархо
зу затраты на модернизацию обору
дования окупаются в течение 15 ме
сяцев за счет экономии, получаемой 
в связи с ростом производительности 
труда.

Однако, несмотря на положитель
ные результаты модернизации обо
рудования, на предприятиях совнар
хоза она осуществ.дяется слабыми 
темпами.

Комплексная механизация и авто
матизация производства неразрывно 
связаны с совершенствованием тех
нологических процессов и внедрени
ем в производство новой технологии. 
Общеизвестно, что ежегодные отходы 
металла в стружку составляют свы
ше 4,5 5шллиона тони, на чем маши
ностроительные заводы страны теря
ют около 25  миллиардов рублей. В 
этой связи перед промышленными 
предприятиями стоит задача— повы
сить точность и чистоту Поверхно
сти ОТ.ЛИВОК, штамповок и других за
готовок, максимально сократить ме
ханическую обработку деталей.

Поэтому в предстоящем семилетии 
увеличивается выпуск штамповоч
ных и чеканочных прессов, машин 
ДЛЯ точного .литья под давлением, в 
кокиль, обо.точко'вые формы и по 
вьшлавляемым моделям. Это приве
дет к большой экономии обществен
ного труда в нашем народном хозяй
стве. Применение тонны литья по 
вьшлавляемым моделям экономит 
две тонны металлопроката и сотни 
станко-часов при механической об
работке. При литье в оболочковые 
формы рее отливок умен1,гаается на 
15 процентов, припуски на ме.хани- 
.ческуга обработку. на 50. про-
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Укреплять содружество 
речников и сплавщиков

^ ^ ^

Только бы сдать
Н а верхнем Чулыме плохо

речншам...
формируют плоты

Прошел месяц навигации на верх
нем Чулыме. За это время с плот- 
бищ на рейд Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината речники Чулымского экс
плуатационного участка Обского 
пароходства доставили свыше двух
сот тысяч кубометров древесины. 
Майский план речники выполнили 
на 114  процентов.

Хорошо водят плоты экипажи 
теплоходов-плотоводов «Крым» (ка
питан П. П. Байсов), «Воронеж» 
(капитан А. Г. Королев); «Хаба
ровск» (капитан 0. К. Чулков) И 
другие. Они выполнили майское за
дание на 1 6 0 — 130 процентов, без 
потерь доставили к  месту назначе
ния все плоты.

Однако с  Первых дней навигации 
в работе лесников и речников верх

него Чулыма выявились большие не
достатки.

Это, прежде всего, высокая ава
рийность. Из 58 плотов, достав
ленных речниками в Мае, 8 прибы- 

.чи на Асиновский рейд поврежден
ными, с недостачей леса. Речнйки 
верхнего Чулыма за май потеряли в 
пути 12 .692  кубометра древесины 
—  больше, чем за всю навигацию 
прошлого года.

В первых же рейсах допустили 
аварии команды теплоходов «Харь
ков» (капитан тов. Михеев), «Поти» 
(капитан тов. Лбов), «Кемерово» 
(капитан тов. Базов), «Тула» (капи
тан тов. Кузнецов). В этих авариях 
повинны как речники, принимающие 
к буксировке плохо сформированные 
Плоты, так и сплавщики, допускаю
щие брак в работе.

На плотбищах допускают низкое 
качество сплотки, применяют пло
хой такелаж, грубо нарушают пра
вила сплава леса.

Характерны случаи роспуска пло
тов, буксируемых Теплоходами «По
ти» и «Тула». Обе аварии произо
шли из-за обрыва шлаговочного тро
са бортовой обоновки, хотя плоты 
находились в границах судового хо
да. Осмотр оборванных концов тро
са показал, что одна прядь его 
была порвана еще до изготовления 

плотов. Естественно, что эти тросы 
не выдержали нагрузку, особенно 
при прохождении плотом извилистых 
мест фарватера.

При сплотке сплавщики иногда 
ставят недостаточно поперечных 
счалов. При обрыве бортового троса 
счалы рвутся, и лее выходит из 
оплотника.

На многих плотбищах плохо вя 
жут пучки, применяя по одной об
вязке вместо двух, и даже эту об
вязку делают слабо, в пучки укла
дывают бревна различной длины, не 
выдерживают отношение высоты 
пучка к его ширине. Из-за этого 
многие пучки уже при формирова
нии плота распускаются, и бревна 
выплывают из плота.

На всех формировочных рейдах 
Берегаевского сплавного участка, где 
начальником тов. Черемисин, ка
чество сплотки ниже всякой кри
тики, Плоты, формируемые здесь, 
похожи на бесформенное скоп
ление бревен. Тов. Черемисин при
казал, например, отправлять в 
рейс плоты без среднего лежневого 
троса. У таких плотов при обрыве 
бортового троса древесина полно

стью выходит из плота, и удержать 
ее невозможно. Именно такие плоты 
распустили тепло>ходы «Поти» й 
«Кемерово». Почти все плоты, от
правляемые без среднего лежневого 
троса, в пути потерпели аварии, и 
поэтому за такое указание с на’ 
чальника Берегаевского сплавуЧаСт- 
Ка должны строго спросить руково
дители комбината «Томлес».

На снимке, публикуемом ниже. 
Видно, какие плоты формируют в 
Берегаево. На нем видна хвостовая 
часть плота, который мастер участ
ка Панычев пытался отправить с 
теплоходом «Казань» 30 мая. На
прасно искать на снимке пучки, из 
которых должен состоять плот, —  
они рассыпались уже на Месте фор
мирования. А ведь плоту нужно 
еще пройти не одну сотню километ
ров по извилистой полноводной ре
ке.

Подобные недостатки в формиро-

Буксировать в плотах лиственные 
Иороды можно только с приплотом 
не менее 30  процентов в каждом 
пучке древесины хвойных пород, 
иначе осина й береза тонут. Но 
Иногда формируют плоты, нарушая 
этр правило. Капитаны судов отка
зываются брать такие плоты к  бук
сировке, но мастера сплава продол
жают формировать плоты из одних 
лиственных пород. На эту тему с 
начала навигации идут междуведом
ственные споры, а древесина нахо
дится в воде и ...тпнет. С потепле
нием воды количество затонувшей 
древесины будет унеличиваться. 
Надо заставить сплавные организа
ции прекратить эту антигосударст
венную практику.

На многих плотбищах верхнего 
Чулыма не хватает такелажа ■— 
тросов и цепей, из-за чего рабочие 
простаивают сутками, срывается 
график отправления плотов. Напри-

В содружестве

НЕДЕЛЯ ИЗОБРАЗИТЕЛЬНОГО ИСКУССТВА РСФСР

вании плотов допускают работники 
плотбйщ Шумилово (мастер Н. Б. 
Власов) и Любино (мастер Ф. В. Ча
нов).

При высокой воде плоты обяза
тельно должны иметь сигнальные 
огни, которые предупреждают столк
новения проходящих судов с плота
ми, позволяют судовО'Дителям ночью 
ориентироваться и избегать нава
лов плота на берега и отмели. Одн.а- 
ко многие мастера сплава не обору
дуют плоты сигналами, а капитаны 
судов принимают такие плоты.

На плотбищах Любино и  Шумилово 
Тегульдетского, сплавучастка около 
60  процентов заготовленной древе
сины составляют осина и береза-

мер, на плотбйще Любино недавно 
из-за отсутствия 120 метров шлаго
вочного троса плот простоял более 
двух суток.

Такое положение нетерпимо. Пол
но-водный период на реках —  са
мый благоприятный для буксировки 
большегрузных плотов. От того, как 
сплавщики и речники его использу
ют, будет во многом зависеть до
срочное выполнение навигационного 
плана доставки плотов. Нельзя до
пускать ни часа простоя плотов и 
судов.

М. ЧЕРНЕНОМ, 
инспектор Томского участка 

судоходной инспекции Обского 
’ бассейна.На кране—Егор Гончаров

Плавучий кран ПК-10 поднял из 
воды десятикубовый пучок леса и 
плавно несет его на баржу. Вот 
пучок на миг как бы повис на 
тросе, затем крановщик, по указа
нию отцепщика, плавно опустил его 
на место. Стропы отцеплены, и стре
ла крана поворачивается за новым 
пучком древесины.

...Третья, четвертая, пятая пачки 
быстро и точно укладываются на 
баржу. На всю операцию с момента 
зацепки пучка до укладки его на 
судно затрачивается 1,5 —  2 ми-'- 
нуты. Так работает один из лучших 
крановщиков Усть-Чулымской сплав
ной конторы коммунист Егор Филин- 
пович Гончаров.

Не первую навигацию трудится на 
сплаве Егор Филиппович, и всегда он 
в числе передовиков производства.

Свой рабочий день крановщик начи
нает с проверки пульта управления 
машиной. Убедившись в исправности 
крана, он приступает к погрузке 
леса.

—  Главное в нашем деле —  это 
слаженность в работе крановщика и 
бригады грузчиков, тогда и выра
ботка на кране будет большой, —  
го>ворит опытный крановщик.

Свой богатый опыт тов. Гончаров 
передает молодым крановщикам. 
В эту навигацию он обучил кра
новой погрузке В. Сысоева, кото
рый сейчас работает самостоятельно.

Встав на трудовую вахту в честь 
июньского Пленума ЦК КПСС, тов. 
Гончаров ежедневно дает по полторы 
нормы в смену.

Вл. МАЙКОВ.
МолчаноБский район.

центов, трудоемкость изготовления 
отливок сокращается в 4 —  5 раз 
по сравнению с литьем в земляные 
формы.

Более широкое применение прогрес
сивные методы технологии получат и 
на предприятиях Томского совнархо
за. Например, на подшипниковом за
воде будет осуществлен комплекс 
технических мероприятий, направ
ленных на увеличение долговечности 
подшипников качения, намечается 
более широкое применение токов 
высокой частоты для нагр_ева загото
вок под раскатку и калибровку, бу
дет применена ультразвуковая уста
новка для промывки подшипников и 
деталей. Все это позволит поднять 
производительность труда и даст 
большую экономию Металла.

Осуществление намеченных пла
ном мероприятий по комплексной 
механизации и автоматизации про
изводства дает огромный экономиче
ский эффект.

Внедрение на заводе «Сибзлектро- 
мотор» восьми автоматических ли
ний для обработки валов электродви
гателей и для производства статоров 
и роторов, включая операции рубки, 
зачистки заусениц и сборки статоров 
и pOToipoB, позволит повысить про
изводительность груда на этих опе
рациях на 90 —  100 процентов. 
Затраты, связанные с изготовлением 
этих линий, окупаются экономией 
от снижения себестоимости менее, 
чем за полтора года. Внедрение на 
этом заводе 10 полуавтоматических 
линий для вырубки железа статора и 
ротора электродвигателей, изготовле
ния корпусов и станин и ряда дру
гих деталей должно обеспечить рост 
производительности труда на 1 0 0 —  
120 процентов, а условно-годовая 
экономия составит к 1965 году до 
3,5 миллиона рублей.

Широкий размах получает комп
лексная механизация и, автомахизат

ция работ на заводе режущих инст
рументов. За семилетку завод наме
чает внедрить 27  полуавтоматиче
ских и автоматических линий для 
производства сверл, метчиков и пла
шек. Кроме того, будет установлено 
более 560 высокопроизводительных 
специальных станков, автоматов и 
полуавтоматов. Особое вяимание уде
ляется механизации внутрицехово
го и  межцехового транспорта. Пре^ 
дусматривается внедрение новой

Б настоящее время до 7 0 — 90 про
центов к концу 19б5 г., производи
тельность труда повысится за* семи
летие в 2 ,2  раза.

На электромеханическом заводе 
имени Вахрушева удельный вес one- 
раций, выполняемых на высокопро- | Начальник этого участка тов. Суго-

На голубых магистралях области 
все шире развертывается соревнова
ние речников и сплавщиков за до
срочное выполнение Плана первой 
навигации семилетки. В дни трудо
вой вахты в честь июньского Плену
ма ЦК КПСС е большим успехом ве
дут отгрузку и Перевозку леСа Кол
лективы сплавных рейдов и экипа
жи судов на нижнем Чулыме.

Заслуженной славой передового 
коллектива пользуются сплавщики 
Батуринского участка Усть-Чулым- 
ской сплавной конторы. Они еще 20 
мая выполнили месячное задание, от
грузили сверх плана 25 тысяч кубо
метров древесины.

Первыми начали борьбу за до
срочное вЫПолневНе навигационного 
плана сплавщики комсомольско-мо
лодежной бригады тов. Филиппо'ва. 
Молевой сплав леса по реке Лая они 
закончили на 4 дня раньше срока.

В первые дни Навигации началось 
комплексное сптевнованйе речников 
и сплавщиков. Работники Батурин
ского сплавучастка обязались до
срочно —  25 сентября —  закон
чить навигационный план сплава ле
са, сплавить сверх плана 5 тысяч 
кубометров древесины. Экипажи па
роходов «Герой П. Панин», «Черем- 
хово», «Достоевский» дали слово к 
20 июня выполнить квартальный 
Илая буксировки плотов.

На участке хорошо формирует 
Плоты бригада тов. Абгдрафикова. 
Майское задание она выполнила на 
130 процентов. В успехах бригады—  
большая заслуга сплавщиков тт. Еа- 
заяцева, Бердышева.

Заслуженным авторитетом среди 
силавшиков пользуется мастер по 
Формировке плотов тов. Нижников. 
Четыре бригады, которыми он руко
водит, всегда действуют быстро и 
четко. Они завязали с командами су
дов, обслуживающими участок, про
изводственную дружбу. Плоты, фор
мируемые здесь, полностью оснаще
ны, качество сплотки их хорошее. 
Капитаны судов принимают плоты 
без замечаний, доставляют их без 
аварий и потерь древесины в пункты 
прибытия.

Первенство сре.1и команд парохо
дов, водящих плоты по Чулыму, 
держит экипаж плотовода «Герой 
П. Панин». Капитан этого парохода 
тов. Юхневич отлично знает фарва
тер реки, добился четкой работы 
экипажа судна. Майский план пере
возок командой выполнен на 175 
процентов. Хорошо работали в мае 
штурман парохода тов. Х а р ч и ш т, 
матрос тов. Сопыряева, первый по
мощник механика тов. Семенов, ко
чегар тов. Вельдяйкин и многие 
другие члены экипажа.

Команду парохода «Герой П. Па
нин» догоняют по производственным 
показателям экипажи судов-плото- 
водов «Черемхово» и «Достоевский».

Сплавщики Батуринского участка 
уверенно наращивают темпы сплава. 
Но они в претензии к лесозаготови
телям Лайского леспромхоза: те до 
сих пор имеют задолженность по вы
возке древесины, возникшую зимой. 
Если лайские лесозаготовители не 
вернут долг, батуринцы не смогут 
выполнить обязательство.

Еще не все сплавщики наладили 
четкое взаи.чодейст»ие с речниками. 
На Чулыме есть рейды, на которые 
экипажи пароходов идут неохотно. 
Например, речники недовольны ка
чеством плотов, формируемых на 
Чичка-Юльском сплавном участке.

В читальном зале Томского 
городского сада открылась вы
ставка работ томских худож., 
ников.

Среди работ В. Г. Грохов
ского внимание привлекает 
картина «Хозяева тайги».

Тема труда отражена в рабо
тах Н. П. Харанжевича и 
С. М. Шмелева.

На выставке — ряд картин 
художника М. Ф. Горбатенко. 
Картина «Их судьбы» экспони
ровалась на республиканской 
выставке в Москве.

Выставлены картины и этю
ды художника Я. Я. Панова, 
картина В. Ф. Попова «На 
стрежевом песке», работы 
А. Зуева, В. Черемина и дру
гих.

П

На снимке: в читальном зале Томского городского сада. По
сетители осматривают картины томских художников.

Фото Ф. Хитриневича.
-Я

Пясжьма JB редажсцпхо
Забыли 
о культурном 
обслуживании 
рабочих

в  районе кирпичного завода М  3' 
проживает около тысячи рабочих, 
служащих и членов их семей, одна
ко здесь плохо на.чажено их куль

турно-бытовое обслуживание.
Есть только продовольственный 

Магазин, но и он закрыт с 27 мая.
Красный уголок занят под жилье. 

Висит замок на дверях библиотеки, 
расположенной в этом же помеще
нии.

А ведь совсем недавно хорошо ра
ботали кружки художественной са
модеятельности. Был подго'5овлен 
большой концерт к  1 Мая, в ко
тором приняли участие более 20 
рабочих. Но это начинание не было 
поддержано завкомом, и Коллектив 
художественной самодеятельности 
распался.

Вокзальному райисполкому и 
райкому комсомола надо помочь 
улучшить культурно-бытовое обслу
живание рабочих.

Н. КОНОВАЛОВ, 
инструментальщик кирпичного 

завода № 3.

сТвенные обвинители —  представи
тели различных коллективов. Это 
имеет большое воспитательное зна
чение. Выли проведены открытые 
судебные процессы над нарушителя
ми общественного порядка на пред
приятиях, Б колхозах, на лесозагото
вительных участках.

Выездная сессия народного суда 
второго участка г. Колпашево в по
селке Новогорное рассмотрела уго
ловное дело по обвинению гражда
нина Филиппова, совершившего ху
лиганский поступок. Выступивший 
на суде общественный обвинитель 
тсв. Попов, заведующий Новогорен- 
ской школой, дал правильную о-цен- 
ку хулиганских действий Филиппо
ва, вскрыл их причину, показал 
неприглядный облик хулигана. На
родный суд приговорил Филиппова 
к 5 годам лишения свободы. Приго
вор народного суда с удовлетворе
нием был встречен жителями по
селка Новогорное.

П. КОСТЮЧЕНКО, 
прокурор г. Колпашево, юрист 

1-го класса.

Где купить 
рассаду?

С помощью 
общественности

изводительных станках-автоматах и 
полуавтоматах, намечается повысить 
при изготовлении пневматических 
молотков е 30 до 76 процентов, 
электросверл —  с 4 до 60 прочен-

технологии получения заготовок ко- тов, вентиляторов —  с 6 до 68 про 
нических сверл с применением бес
центровой токарной обработки, что 
в дальнейшем позволит полностью 
автоматизировать их производство.
Все это создает предпосылки для пе
рехода к комплексной механизации
производства режущих инструментов 
и позволит повысить производи
тельность труда за семилетие на 
52 процента.

Большие работы будут проведены 
по реконструкции подшипникового 
завода. За семилетие здесь наме
чается внедрить 15 автоматических 
линий для обработки подшипников 
массовых типов и 2 автоматические 
линии по изготовлению железнодо
рожных подшипников. Кроме того, в 
производство будут внедрены 19 
механизированных транспортных и 
конвейерных линий по обработке и 
сборке массовых типов шариковых и 
роликовых подшипников и большое 
количество механизмов для механи
зации внутрицехового и межцехово
го транспортирования заготовок де
талей и изделий, а также специаль
ных автоматов для автоматического 
контроля, сортировки деталей под
шипников и ГОТОВЫХ' подшипников.

В результате удельный вес меха
низированных операций, выполняе
мых на поточных линиях по обра
ботке роликов, сборке массовых ти
пов подшипников и их транспорти
ровке, возрастет ,с ,1 2 .= 1 8  процентов

центов.
В целом проектом плана по сов

нархозу на мероприятия по механи
зации и автоматизации производст
венных процессов в 1959  —  1965 
годах предполагается затратить 108 
миллионов рублей. Капитальные вло
жения, направленные на эти цели, 
окупятся экономией от снижения се
бестоимости продукции в среднем за 
15 месяцев.

В настоящее время по почину вла
димирцев на предприятиях совнар
хоза все шире развертывается дви
жение за дополнительное изыскание 
резервов увеличения выпуска про
дукции на существующих площа
дях. Внимание работников предприя
тий направлено на то, чтобы при 
меньших капитальных затратах, пу
тем осуществления технической ре
конструкции действующих пред
приятий достигнуть наибольшего 
роста производительности труда.

На предприятиях ширится социа
листическое соревнование, улуч
шается организация труда, взяты 
обязательства закончить выполнение 
полугодового плана ко дню откры
тия Пленума ЦК КПСС.

Растущ ая творческая инициатива 
трудящихся является залогом успеш
ного осуществления решений партии 
о повышении производительности 
труда, досрочного выполнения зада
ний семилетнего плана.

тов допускает низкое качество 
сплотки. На этом участке пароходы 
простаивают в ожидании передвижки 
плотов.

И. ПУГАЧЕВ.

В городе Колпашево и Колпашев- 
ском районе сейчас созданы 23 
добровольные дружины по охране 
общественного порядка, в них со
стоят 440  рабочих, служащих и 
колхозников. *

Добровольные дружины созданы 
при Ново-Пльинской ремонтно
эксплуатационной базе, городской 
конторе связи, колпашевторге, Кет- 
ском лесозаводе, в колхозах имени 
Мичурина, «Искра Ильича», имени 
Свердлова и д р у ги х ^

Хорошо работают добровольные 
дружины в селе Ново-Ильинке (ру
ководитель тов. Быков) и при Кет- 
ском лесозаводе (руководитель тов. 
Костерин). Организовано дежурство 
членов дружин в общественных ме
стах, патрулирование по улицам по
селка и города. Задержано .несколь
ко человек, совершивших мелкое 
хулиганство, они были достав
лены в городское отделение милиции 
и привлечены к ответственности.

Помощь общественности в борьбе с 
нарушителями общественного поряд
ка выражается и в том, что в су
дебных процессах участвуют обще-

Многие жители г. Томска имеют 
огороды, и им необходима рассада 
помидоров, огурцов, капусты. В 
ларьках горзеленхоза этой рассады
бывает недостаточно. В киоске на 
центральном рынке рассаду не про
дают.

Поэтому Приходится покупать 
рассаду у частных лиц по высоким 
ценам.

И. ТИТОВ,

в  надежде на 
„ к a н I |e л я p и ю ^ ^ . •

20 апреля 1959  года из прием
ной по жалобам Томского гориспол
кома архитектору города посту
пило Заявление от жителей дома 
М  56 по улице Дзержинского, в 
котором они жаловались на то, что 
строительная организация загороди
ла въезд в их усадьбу.

Казалось, что эту жалобу можно 
разрешить без промедления. Но 
главный архитектор г. Томска тов. 
Егоров решил иначе. Он передал ее 
для исполнения работнику отдела 
тов. Рязанову, который положил 
это письмо в стол и вскоре ушел в 
отпуск. Прошло более 50 дней, от
вета авторы письма не получили.

Когда же к тов. Егорову обрати
лись с просьбой разобраться с этим 
вопиющим фактом волокиты, тов. 
Егоров, небрежно отложив в сторону 
письмо, сказал:

—  У меня есть канцелярия, ко
торая должна заниматься этим де
лом. Я же лИчно не имею времени 
ра.чбираться с каждой жалобой.

И здесь это не первый случай 
пренебрежительного отношения к 
письмам трудящихся. Работу с пись
мами тов. Егоров возложил на «кан
целярию», то есть на секретаря- 
машинистку, у которой, кстати ска
зать, не хватает времени для по
стоянного контроля за письмами, 
так как она большую часть рабочего 
дня печатает на машинке.

В постановлении ЦК КПСС «О 
серьезных недостатках в рассмотре
нии писем, жалоб и заявлений тру
дящихся» указано, что руководи
тели партийных, государственных и 
общественных организаций должны 
нести личную ответственность зА 
правильную постановку дела рас
смотрения и разрешения писем и 
жалоб, приема посетителей в руко
водимых ими учреждениях и ведом
ствах. Это не следует забывать тов. 
Егорову, который занимает сейчас 
должность заместителя заведующего 
горкомхозом.

В. ЛИТВИНОВА.

в выходной Д ЕН Ь
Стадион. У единственной волей- i соревнования по легкой атлетике.

больной площадки толпятся люди. 
Здесь с нетерпением ждут, когда по
дойдет их очередь сыграть одну-две 
партии в волейбол. Здесь же, на ста
дионе, пасется скот. Вот, пожалуй, и 
все, что можно было увидеть на кар- 
гасокском стадионе в прошедшее 
воскресенье.

Каргасокский стадион не стал на
стоящим местом отдыха трудящихся 
райцентра в воскресные дни.

Рабочий комитет Каргасокского 
леспромхоза, в ведении которого на
ходится стадион, смирился с этим. 
Между тем, на стадионе можро было 
бы организовать площадки для игр в 
городки, баскетбол, устраивать здесь

В райцентре есть клуб рыбозаво
да, районный Дом культуры, район
ная библиотека, несколько красных 
уголков. Как же они работали в 
воскресный день?

У работников районной библиоте
ки в воскресенье оказался выходной 
день. Не работала и сельская библи
отека. Ничего, кроме демонстрации 
кинокартины, не было в районном 
Доме культуры, хотя здесь в малом 
зале можно проводить много инте
ресных мероприятий.

0рга1низация отдыха трудящихся 
в воскресные дни в с. Каргасок пу
щена на самотек.

Т. КУРИЛОВИЧ.

С П О Р Т На футбольных полях Томска
На всех футбольных полях Том

ска продолжаются игры на первен
ство и кубок Томска по футболу. 
В розыгрыше на кубок города ди
намовцы со счетом 4:1 победили 
команду завода режущих инстру
ментов. Встреча второй команды 
гарнизонного Дома офицеров и 
команды весового завода закончи-

КОНФЕРЕНЦИЯ ОТДЕЛЕНИЯ 
ХОРОВОГО ОБЩЕСТВА

в Доме ученых состоялась 
1-я областная конференция 
томского отделения Всероссий
ского хорового общества.

С творческими отчетами пе
ред делегатами конференции 
выступили хоровые коллективы 
Дома ученых, подшипникового 
завода и библиотечного техни
кума.

За небольшой промежуток 
времени значительных успехов 
добился хоровой коллектив До

ма ученых (руководитель Е. Г. 
Стынишевский).

Руководители выступивших 
коллективов рассказали участ
никам конференции о своей ра
боте.

Артисты томской филармо
нии Г. Шевченко, Н. Гаврило
ва и А. Файбусович испол
нили музыкальные произведе
ния П. И. Чайковского, А. С 

Даргомыжского, Ц. А. Кюи и за
рубежных композиторов.

Ю, РЫКУН.

лась победой армейских футболи
стов, выигравших со счетом 3:1. 
Первая команда «Томкабеля» не 
явилась на игру с командой Вок
зального района, и ей зачтено по-< 
ражение.

В играх на первенство города 
по группе команд вузов лидирует 
по-прежнему команда политехни
ческого института, победившая с 
крупным счетом 8:1 вторую коман
ду транспортного института и сы
гравшая вничью (2:2) с первой 
командой инженерно-строительно
го института. Политехники набра
ли 10 очков из 12.

Вещи напрокат—в сельском 
магазине

у  колхозников сельхозарте
ли имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района боль
шой популярностью пользуется 
пункт по прокату вещей, орга
низованный при магазине про
мышленных товаров с. Вороно
во.

Здесь мозкно взять во вре
менное пользование фотоаппа
рат, патефон, электроутюг, ве
лосипед, мясорубку, гитары и 
другие предметы.

Особенно большую популяр
ность завоевали у колхозников

стиральная машина «Белка», 
швейная машина. Их охотно 
берут многие домашние хозяй
ки.

Сейчас в магазине можно 
получить напрокат вещи двад
цати наименований. В ближай
шее время работники Воронов- 
ского сельпо решили значи
тельно расширить ассортимент 
товаров, выдаваемых напрокат.

Второй прокатный пункт от
крывается в районном центре 
— селе Кожевниково.

Б. ФЕДОРОВ.

На втором месте команда педа
гогического института.

Третье и четвертое места делят 
команды медицинского института 
и университета. Обе команды на
брали по 9 очков из 14 возмож
ных.

По группе техникумов лидерство 
прочно удерживает команда горно
го техникума. Второе место зани
мает команда индустриального 
техникума, имеющая 6 очков из 
10, и на третьем месте— команда 
коммунально-строительного тех
никума, набравшая 5 очков из 10.

По первой группе клубного за
чета проведено 8 игр. Обе коман
ды гарнизонного Дома офицеров
победили команды Вокзального 

j района. Юноши выиграли со сче
том 2:0, взрослые — 16:0. Армей
ские футболисты провели игры с 
командами «Красной звезды». 
Выиграв у команды взрослых со 
счетом 7:3, они проиграли юноше
ской, команде со счетом 0:1.

Первую игруч провели динамов
цы с командами «Торпедо», про
играв юношеской команде (0:4), <

они сыграли вничью (2:2) с 
командой взрослых.

Команды карандашной фабрики 
провели встречу с командами 
военного училища. Встреча юно
шеских команд закончилась побе
дой юных футболистов военного 
училища со счетом 2:1, у взрос
лых с результатом 5:4 победили 
фабричные футболисты.

Пока на первом месте идут 
команды клуба карандашной фаб
рики, имеющие 53 очка, на втором 
месте — команды гарнизонного 
Дома офицеров—42 очка, на тре
тьем—«Торпедо» — 38 очков.

Во второй группе (подгруп
па «А») без поражения пока идет 
команда лесоперевалочного комби
ната, выигравшая встречи со сче
том 6:3 у команды «Шахтер», 
6:1—у команды манометрового за
вода и 9'0—у команды завода ре
жущих инструментов. Без пора
жения пока идет и вторая команда-- 
«Томкабеля», победившая со сче
том 6:0 команду «Звезда» и со 
счетом 2:1 — команду «Локомо
тив». Несколько улучшила свое 
положение команда завода режу
щих инструментов. Она выиграла 
две очередных встречи—у коман
ды «Локомотив» со счетом 4:1 и у 
второй команды «Труд» со счетом 
5:1 и теперь занимает третье ме
сто в подгруппе.

В подгруппе «Б» проведено ма
ло игр, и делать пока какой-либо 
вывод преждевременно. Однако 
следует сказать, что игра команд 
«Мотор», «Родина» и весового 
завода оставляет хорошее впечат
ление, все эти команды свои пер
вые встречи провели успешно.

К. ОКИШЕВ,
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Берлинские демократические 
газеты о визите партийно

правительственной делегации ГДР 
в Советский Союз

БЕРЛИН, 9 июня. (ТАСС). На
селение Германской Демократиче
ской Республики расценивает ви
зит партийно-правительственной 
делегации ГДР в Советский Союз, 
как новое убедительное свидетель
ство укрепления братских отноше
ний между Советским Союзом и 
ГДР. Основная тема сегодняшних 
берлинских демократических газет 
— это первый день пребывания 
партийно-правительственной де
легация ГДР в советской столи
це. Печать отмечает радушный 
прием, который москвичи оказали 
своим немецким друзьям. На пер
вых страницах под крупными за
головками газеты сообщают о 
встрече на аэродроме, о визите 
членов партийно-правительствен
ной делегации Н. С. Хрущеву и 
заместителю Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
В. И. Козлову, об обеде в Кремле 
в честь партийно-правительствен
ной делегации ГДР.

«Нейес Дейчланд» выносит в 
заголовок высказывания Н. С. Хру
щева и В. Ульбрихта в их речах 
на аэродроме и на обеде в Крем
ле.

«Москва, — пишет газета, —

находится под знаком визита из 
того германского государства, ко
торое является мощным бастио
ном против агрессивных устрем
лений германского милитаризма».

«Дер морген» отмечает, что 
прием, оказанный партийно-пра
вительственной делегации населе
нием советской столицы, является 
свидетельством высокого уважения 
советских людей к ГДР, а также 
доказательством роста междуна
родного престижа Германской Де
мократической Республики.

«Нейе цейт» приводит заявле
ние члена делегации, председате
ля ХДС Августа Ваха; этот визит 
в.новь ясно покажет, что ГДР и 
Советский Союз умножат общие 
усилия, направленные на сохране
ние мира. Он даст также возмож
ность увидеть великие достижения 
трудящихся Советского Союза и 
огромный прогресс, достигнутый 
советскими учеными.

Большое политическое значение 
визита отмечает профсоюзная га
зета «Трибюне».

Газеты помещают также фото
графии, показывающие прибытие 
партийно-правительственной деле
гации ГДР в Москву.

„Развитие 
столь жв

медицины в Советсиом Союзе 
внушительно, т  и появление

спутника
Американские медики о поездке в Советский Союз

БАШИНГТОН, 8 июня. (ТАСС). 
Министерство здравоохранения, 
просвещения и социального обес
печения США опубликовало док
лад о системе общественного здра
воохранения в Советском - Союзе, 
подготовленный службой здраво
охранения США, делегация кото
рой в составе пяти человек во 
главе с бывшим главным хирургом 
США Томасом Парреном посетила 
Советский Союз.

Авторы доклада подчеркивают 
«исключительно быстрый и широ
кий рост медицинского обслужива
ния и мер по предотвращению 
заболеваний в СССР».

Проблема здравоохранения в 
СССР, говорится в докладе, ре
шается с «громадной настойчи
востью», и «вызывающее удивле
ние развитие медицины столь же 
внушительно, как и появление 
спутника».

В Советском Союзе, продолжа
ют авторы доклада, вопросам ме
дицинского обслуживания населе
ния и улучшения состояния здо
ровья жителей уделяется перво
степенное значение. Медицинская 
помощь предоставляется бесплат
но для всех граждан Советского 
Союза. Особое внимание обра
щается на обслуживание беремен
ных женщин, а также матерей, 
имеющих грудных детей. В Совет

ском Союзе широко поставлено 
обслуживание детей дошкольного 
возраста, матери которых находят
ся на работе...

Члены делегации напоминают, 
что в Советском Союзе ликвидиро
ваны свирепствовавшие ранее в 
царской России эпидемии тифа, 
холеры, чумы и малярии. Количе
ство врачей в Советском Союзе, 
говорится в докладе, на каждые 
10 тыс. населения увеличилось по 
сравнению с дореволюционным 
периодом в 17 раз, а количество 
больничных коек почти в 8 раз, и 
Советский Союз по этим показате
лям уже значительно опередил 
США.

Авторы доклада особо отмечают 
значение, которое придается в 
СССР предотвращению заболева
ний, широкому участию женщин в 
медицинском обслуживании насе
ления, а также росту числа меди
цинских работников, подготавли
ваемых в СССР. Советские учеб
ные заведения, говорится в докла
де, выпускают больше специали
стов в области здравоохранения, 
чем американские.

В докладе подчеркивается так
же то большое внимание, которое 
уделяют вопросам здравоохране
ния Коммунистическая партия Со
ветского Союза и Советское пра
вительство.

'В  сражажощеяхся А лж ире'
Пятый год идет война в Ал

жире. Французское правитель
ство добивается подавления ал
жирского национально-освобо
дительного движения военным 
путем. В Алжире находится бо
лее 600.000 французских сол
дат н офицеров, десятки тысяч 
жандармов и полицейских. 
Еженедельно п.убликуются со
общения о сотнях убитых с 
обеих сторон. Колониальные 
власти усиливают репрессии 
против мирного населения Ал
жира — стариков, женщин, 
детей.

Алжирская национально-ос
вободительная армия насчиты
вает 130.000 воинов — «муд
жахидов», борцов за свободу, 
как их называет народ. Ее ос
новной состав — крестьяне.

Алжирская национально-ос
вободительная армия контроли-
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рует две трети наиболее насе
ленной части страны.

На снимке: бойцы Алжир

ской национально-освободи
тельной армии.

(Фотохроника ТАСС).

Давно пора покончить с „холодной войной*  ̂
и вступить на путь мира и переговоров

Меморандум участникам Женевского совещания от общественности
Западной, Германии

Премия БЬотти присуЯедена 
Галине Улановой

РИМ, 9 июня. (ТАСС). В италь
янском городе Верчелли (Пьемонт
ская область) ежегодно присужда
ются премии выдающимся масте
рам искусств мира, учрежденные 
в честь известного композитора и

скрипача Бьотти. В этом году жю
ри единогласно присудило премию 
Галине Улановой. Этой премией 
награждены также известные 
итальянские певцы Жюльетта Си- 
мионати и Марио Дель Монако.

Гастроли Московского цирка 
в Лондоне

ЛОНДОН, 9 июня. (ТАСС). «Ве
ликолепный цирк из Москвы!», 
«Точность, скорость и грация!» 
Так отзывается английская печать 
о выступлениях артистов Москов
ского ордена Ленина госцирка в 
Лондоне. Восторженную оценку 
зрителей заслужили воздушные 
гимнасты Лидия и Борис Леван- 
довские, танцовщица на проволоке 
Нина Логачева, сестры Кох.

Выступления иллюзиониста Кио 
с его ассистентами отмечается ан
глийскими газетами особо как ма
стерство высшего класса. Газета 
«Дейли телеграф» называет его 
«чародеем Московского цирка».

Характеристика, пишет «Таймс», 
данная Московскому цирку как 
«сказочному», вполне себя оправ
дывает.

ЖЕНЕВА, 10 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). В Женеву прибыла 
делегация представителей запад
ногерманской общественности, в 
состав которой входят известные 
политические и общественные дея
тели ФРГ — пастор М. Нимел- 
лер, бывший депутат бундестага 
Г. Шван, граф К. фон Вестфален 
и бывший статс-секретарь профес
сор Э. Бреннер. Эта делегапия 
привезла с собой меморандум, ад
ресованный участникам Женев
ского совещания министров иност
ранных дел. Под меморандумом 
стоит около трех тысяч подписей 
видных политических, обществен
ных и профсоюзных деятелей, 
представителей науки, культуры и 
искусства, церковных деятелей и 
представителей деловых кругов 
Федеративной Республики Герма
нии.

В меморандуме указывается, 
что во всем мире сейчас признает
ся бессмысленность и провал по
литики «холодной войны» и уси
ливаются требования о замене 
этой пагубной политики политикой 
мира и переговоров. В этой связи 
в меморандуме отмечается, что 
имевшие до сих пор место контак
ты между государственными дея
телями Востока и Запада показа
ли наличие общих интересов в во
просах прекращения испытаний 
атомного оружия, ограничения во
оружений и обеспечения безопас
ности в Европе, в вопросе о мир
ном договоре с Германией и о ста
тусе Берлина.

Подписавшие меморандум, гово- 
в этом документе, 

ожидают от великих держав, что
бы они, наконец, на деле пред
приняли шаги с целью разрядки 
напряженности. Время для это1-о 
давно назрело. В этом мы едины 
с подавляющим большинством 
всего немецкого народа. Он неод
нократно и во всеуслышание за
являл, что атомное вооружение 
ФРГ не служит обеспечению не
мецкой и европейской безопасно
сти, обостряет международную на
пряженность и никогда не сможет 
привести к достижению националь
ных целей немецкого народа 
Дальновидные люди уже давно 
требуют отказа от атомного воору
жения Федеративной Республики. 
Даже в широких кругах прави
тельственной партии растут сом
нения и критика. Ни один поли
тический и государственный дея
тель не должен оставлять бе.з

Кровавые события 
в Эквадоре

НЬЮ-ЙОРК, 9 июня. (ТАСС), 
Корреспонденты американских га 
зет сообщают о кровавых распра 
вах властей с населением Эквадо 
ра. Более двадцати тысяч Эквадор 
цев приняли участие в демонстра
циях протеста против расстрела 
студентов полицией и военными 
частями во время уличных столк
новений в Гваякиле и Порто* 
Вьехо. Как указывают в своих 
сообщениях американские коррес
понденты. с 28 мая убито уже 
около 30 человек и более 150 ра
нено. Арестовано 600 человек.

Правительство Эквадора пы
тается оправдать террор мнимой 
опасностью «внешней коммунисти
ческой агрессии», однако, как под
черкивает корреспондент «Нью- 
Йорк тайме», правительство «не 
смогло дать никаких доказа
тельств в подтверждение подобно
го обвинения».

внимания это мнение нашего на
рода. Огромное большинство нем
цев не простило бы боннским по
литикам, если бы они продолжали 
противодействовать политике со
глашения.

В меморандуме подчеркивается, 
что все политические партии обе
их частей Германии, за исключе
нием аденауэровской партии 
ХДС/ХСС, выдвинули в послед
нее время предложения, направ
ленные на разрядку международ
ной напряженности. И хотя в не
мецком народе имеются различ
ные мнения в отношении методов 
решения его проблем, он едино
душно ожидает, что Женевское 
совещание министров иностран-- 
ных дел достигнет положительных 
результатов в вопросе о мирном 
договоре с Германией, «который 
смягчит напряженность, сделает 
возможным решение берлинского 
вопроса и проложит путь к вос
соединению Германии», а также в 
отношении «создания свободной 
от атомного оружия и разряжен
ной в военном отношении зоны в 
Европе по меньшей мере с уча
стием обеих частей Германии, 
Польши и Чехословакии».

«Мировая общественность, — 
говорится в заключение этого ме
морандума, — должна прийти к 
.убеждению, что подавляющее 
большинство немецкого народа ни
чего не желает так страстно, как 
разрядки военной напряженности 
и мирного воссоединения. Миро
вая обшественность должна знать, 
что слово канцлера больше не яв
ляется голосом немецкого народа. 
Поэтому мы призываем весь не
мецкий народ, его правительства, 
партии и организации быть еди
ными и везде и повсюду настойчи
во проявлять единую националь
ную волю. Только те немецкие 
политические деятели заслужива
ют доверия немецкого народа, ко
торые понимают эти задачи и 
серьезно защищают их».

Меморандум делегации пред
ставителей западногерманской об
щественности участникам Женев
ского совещания министров иност
ранных дел встретил полное пони
мание со стороны представителей

общественности Германской Демо
кратической Республики, которые 
прибыли в Женеву еще несколько 
дней назад в составе делегации 
Национального совета Националь
ного фронта демократической 
Германии, вручившей участника.м 
совещания свой меморандум по 
вопросам, обсуждаемым на этом 
совещании. Понимание межд 1̂ 
представителями населения и об
щественности обоих германских 
государств было продемонстриро
вано фактом встречи обеих деле
гаций, которая состоялась вчера 
в одном из загородных ресторанов 
Женевы. Эта встреча еще раз по
казала, что позиция, занятая на 
Женевском совещании представи
телями боннского правительства, 
противоречит национальным инте
ресам немецкого народа. Резюми
руя результаты состоявшейся в 
Женеве общегерманской встречи, 
профессор университета Галле 
(ГДР) Рейнтанц заявил представи
телям печати, что в беседе между 
членами делегаций из ГДР и ФРГ 
господствовала идея о том, что 
взаимопонимание между немцами 
облегчит также решение других 
международных вопросов и что 
немцы из обеих частей Германии 
должны чаще встречаться. При
сутствовавший на встрече бывший 
председатель западногерманской 
«свободной демократической пар
тии» депутат бундестага Т. Делер 
также заявил представителям 
прессы, что западногерманские 
участники встречи хотели своим 
.участием показать свою добрую 
волю в интересах немецкого наро
да. Отвечая на вопросы коррес
пондентов. Делер выразил поже
лание о тем, чтобы встретились 
находящиеся в Женеве делегации 
обоих германских государств, и 
сожалел, что на Женевском сове
щании до сих пор оказалось не
возможным выработать единую не
мецкую точку зрения путем пере
говоров между обеими немецкими 
делегациями. Мы считали бы пра
вильным, заявил он, если бы че
тыре великие державы дали здесь 
на Женевском совещании поруче
ние или рекомендацию немцам о 
проведении встреч.

Крестьянские волнения в Италии
РИМ, 9 июня. (ТАСС). Вчера в 

Марильяно — небольшом местеч
ке близ Неаполя с населением 
около 20.000 человек — вспых
нули волнения. Над крестьянами 
этого местечка нависла серьезная 
угроза в связи с падением опто
вых цен на картофель.

Крестьяне Марильяно выращи
вают почти исключительно карто
фель и отправляют его в большом 
количестве во все районы Италии, 
а также за границу. Однако в 
этом году из-за ввоза больших 
партий картофеля из Германии и 
других европейских стран, из-за 
излишков этого продукта оптовые 
закупочные цены настолько упали, 
что Крестьяне не могут даже по
крыть свои расходы. Вот уже не
сколько недель крестьяне добива
ются от властей отсрочки уплаты 
налогов и других льгот.

Вчера во время демонстрации 
крестьян в поддержку этих требо

ваний карабинеры, как сообщает 
газета «Унита», напали на демон
странтов и начали бросать в них 
гранаты со слезоточивым газом. 
Демонстранты в ответ стали бро
сать в полицейских овощи и кар
тофель. Тогда карабинеры откры
ли огонь. К  счастью, человече
ских жертв не было.

Стрельба по демонстрантам вы
звала такое возмущение среди 
крестьян, что они напали на ка
зарму карабинеров и подожгли ее. 
Только с большим трудом пожар
ным удалось потушить огонь. Кро
ме того, крестьяне облили бензи
ном и сожгли архивы налоговой 
конторы. Волнения были подав
лены только с помощью крупных 
подкреплений полиции, прибыв
ших из Неаполя. Арестовано бо- 
•лее 100 человек, в том числе не
сколько руководителей местных 
организаций прогрессивных поли
тических партий и профсоюзов.

Ширится борьба за хлеб, за землю и за свободу 
американского континента

Воззвание исполнительного бюро Национального комитета народно
социалистической партии Кубы

НЬЮ-ЙОРК, 9 июня. (ТАСС). 
Кубинская газета «Нотисиас де 
ой» под заголовком «Расширение 
борьбы на нашем континенте за 
свободу и против жестоких ре
прессий империалистической реак
ции против наших народов» опуб
ликовала воззвание исполнитель
ного бюро Национального комите
та народно-социалистической пар
тии Кубы. В воззвании говорится: 
«С каждым днем ширится борьба 
за хлеб, за землю и за свободу на
шего континента.

После событий на Кубе и в Ве
несуэле эта борьба не останови
лась, она ширится. Теперь она до
катилась до Никарагуа, где про
исходит революция. Народ Ника
рагуа поднялся на бой; сплотился 
мощный фронт внутренней борь
бы за демократию, простираю
щийся от Коммунистической пар

тии до консервативных групп. Под 
влиянием этого фронта на улицах 
городов происходят демонстрации 
и столкновения, уничтожающие 
бастионы тирании Сомосы...

В Парагвае развивается борьба 
масс, которая потрясает тиранию 
Стреснера и оказывает влияние 
даже на партию, стоящую у вла
сти. Эта борьба расшатала осно
вы реакционной и полуфеодальной 
структуры этого государства.

В Эквадоре жители Гваякиля во 
главе со студентами университета 
вышли на улицу, чтобы заявить 
протест против жестокой политики 
правительства...

В Санто-Доминго (Доминикан
ская Республика. — Прим, ред.) 
— цитадели самой жестокой и 
старой тирании, деспот Трухильо... 
при поддержке Вашингтона гото
вится к нападению на Кубу под

предлогом уничтожения нашей 
славной революции. Здесь также 
возникло движение недовольства 
и растет стремление к борВбе за 
свободу». В воззвании напоми
нается, что для борьбы с демокра
тическими силами Трухильо «за
вербовал сотни фалангистов и на
цистов — участников «голубой 
дивизии» и гитлеровских пара
шютных корпусов, нашедших убе
жище во франкистской Испании».

«Народно-юоциалистическая пар
тия, — говорится в заключение 
воззвания, — солидаризируется с 
силами свободы, решительно под
нявшимися на борьбу на всем кон
тиненте,.. и призывает всех кубин
ских революционеров, весь народ 
заявить о своей солидарности с 
борющимися народами латиноаме
риканских стран».

Новый расистский законопроект 
в Южно-Африканском Союзе

ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Кейптауна, 
сенат Южнс-Африканского Союза 
принял в третьем чтении расист
ский законопроект, который, слов
но в насмешку, назван его автора
ми законопроектом о «распростра
нении университетского образова
ния». Новый законопроект вводит 
расовую сегрегацию в университе
тах, лишая их права принимать 
цветнокожих. Он предусматривает

создание так называемых «пле 
менных колледжей», что по суще
ству усугубит неравноправное по
ложение африканцев.

Законопроект, указывает агент
ство. вызвал широкую волну про
теста в, Южно-Африканском Союзе 
и во всем мире. Видные деятели 
просвещения во многих странах 
осудили этот расистский законо
проект, лишающий людей с тем
ной кожей права на образование.

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 июня, в 7 часов вечера, в 

помещении редакции газеты 
«Красное Знамя» состоится собра
ние томского областного литера
турного объединения. Повестка

дня: « III Всесоюзный съезд со
ветских писателей и задачи обла
стного литературного объедине
ния».

Вход свободный.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро-. В последующие 2 дня по обла- 
метеорологического бюро, по обла-! j д .
сти 11 июня ожидается перемен- 1 ожидается переменная об.
ная облачность без осадков, ветер j лачность, временами дождь, ветер северо-западный с переходом на « « , cicp
юго-восточный, 3— 7 метров в се-1 ^ м е т р о в  в секунду, темпера- 
кунду, температура воздуха 10— | воздуха ночью 3—8, днем — 
15 градусов тепла. 115—20 градусов тепла.

Государственный 3% внутренний выигрышный заеи
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА

69.ro тиража выигрышей, состоявшегося 30 мая 1959 года в гор. 
Ереване. Выигрыши выпали на следующие номера серий и облига
ций во всех двенадцати разрядах займа:
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000090 1 — 50 400 I 029713 1 —50 400
000405 18*) 5.000 029757 21*) 5.000
000544 1—50 400 030049 12*) 5.000
000651 21*) 5.000 030219 1 — 50 1.000
000690 30*) 5.000 030511 05*) 5.000
002578 28*) 5.000 030963 1 — 50 1.000
004748 1—50 400 031018 22*) 5.000
005868 32*) 5.000 031229 33*) 5.000
007988 06*) 10.000 032015 42*) 5.000
008482 22*) 5.000 032669 l i — 50 1,000
008633 15*) 5.000 035060 35*) 25.000
009156 20*) 5.000 035163 26*) 5,000
009158 1—50 1.000 035719 38*) 5.000
009740 32*) 5.000 036865 36*) 5.000
010133 39*) 5.000 037132 1 — 50 400
010720 1 — 50 400 037235 37*) 5.000
011331 49*) 10.000 038058 1 — 50 400
011803 37*) 5.000 038505 30*) 5.000
011859 21*) 10.000 039169 24*) 5.000
011969 09*) 10.000 04108L 13*) 5.000
013706 01*) 5.000 041841 1 — 50 400
014160 32*) 5.000 042502 11*) 10.000
014471 1 — 50 400 042946 07*) 5.000
014884 07*) 5.000 043878 03*) 5.000
015268 40*) 5.000 045349 1 — 50 ■ 4 0 0
015738 17*) 25.000 045551 50*) 5.000
016818 1 — 50 400 045800 08*) 5.000
016869 40*) 5.000 046085 08*) 10.000
017164 1—50 1.000 047000 1 — 50 400
017972 01*) 5.000 048452 19*) 10.000
019505 37*) 50.000 049345 12*) 5.000
019604 1 — 50 400 050086 03*) 10.000
020346 29*) 5.000 050497 09*) 5.000
020460 1—50 400 050561 1 — 50 400
021446 06*) 25.000 050628 28*) 10.000
021474 1 — 50 1.000 050986 17*) 5.000
022155 1—50 400 051012 32*) 5.000
022824 1 — 50 1.000 051615 1 — 50 1.000
023022 29*) 5.000 053686 28*) 5.000
023491 09*) 5.000 054662 19*) 10.000
024303 1—50 1.000 055210 19*) 10.000
024855 14*) 5.000 056743 08*) 5.000
024960 19*) 10.000 056801 15*) 5.000
025812 33*) 10.000 056847 1 — 50 400
026190 29*) 5.000 056920 37*) 5.000
027343 16*) 5.000 058827 28*) 10.000
027491 32*) 10.000 058928 20*) 5.000
027998 21*) 5.000 060634 1— 50 400
028162 1 — 50 400 060659 02*) 5.000
028250 31*) 5.000 061312 1 — 50 400
028340 28*) 10.000 061639 29*) 5.000
028409 25*) 25,000 062025 1 — 50 400
028550 20*) 5.000 062573 49*) 5.000
029270 1—50 400 066570 19*) 5.000
029323 33*) 5.000 067890 03*) 5.000
029370 1 — 50 400 068425 1—50 400
029379 1— 50 400 069545 08*) ■ 5.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой
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084637
084685
084849
085596
085640
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086717
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088747
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095909
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099615
099657
099968
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Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.
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Подписная цена, на полгода—30 рублей, на квартал- 
15 рублей.
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ОБЛСОЮЗПЕЧАТЬ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
11 июня — новый цветной ху

дожественный фильм «Сверстни
цы». Сеансы; 8-30, 10-10, 11-50,
I -  30, 3-10, 4-55. 6-40, 8-25, 10-10. 
(Дети до 16 лет не допускаются).

Зал кинохроники
11 июня — новые цветные до

кументальные фильмы «С кино
аппаратом по тайге и тундре», «В 
долинах Мрас-Су». Сеансы 9 
10. 11, 12. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 
9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
11 июня. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Сверстницы». Сеансы: 
8-25, 10-05. 11-45, 1-25, 3-05,
4-45, 6-25, 8-05, 9-45, 11-20. Де
ти до 16 лет не допускаются. Ма
лый зал — «Встреча со счастьем» 
Сеансы: 1-15, 3-10, 5-05, 7, 8-55, 
10-50. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Для детей — «Улица полна не
ожиданностей». Сеансы: 9. 10-25
I I -  50. '

Телевищежжке
Четверг, 11 июня

19.00. Репортаж «Строительст. 
во грузовой автомагистрали». 
19.10. Маленький концерт. 19.30. 
Репортаж «Сегодня у десятиклас. 
сников». 19.40. «Последние изве. 
стия». 19.50. Художественный 
фильм «Разные судьбы».

Детским яслям № 1 срочно тре
буются няни и прачки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 16, к заведую
щей. о—2

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

им. А. с. ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра

11 июня — «Человек в отстав
ке».

12 июня — «Опасная профес
сия».

13 июня — «Ураган».
14 июня, днем — «Аленький 

цветочек», вечером — «Человек в 
отставке».

15 июня — «Власть тьмы».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

Автобаза областного управле
ния торговли реорганизована в ав. 
тохозяйство № 4.

Претензии принимаются до 15 
июня текущего года.

Всем клиентам следует заклю
чить новые договоры с автохозяй
ством № 4 до 15 июня.

Обращаться: г. Томск, 
Шишкова, 13.

улица

2 — 2

Адрес редакции; гор. Томск, ороси, им. Ленива, 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31 19, секретариата—42-40, отделов: партийной жизни — 37 7
вузов, школ в культуры — 42 48, сельского хозяйства — 37-39, оромышленно го — 37-75, отдела писем т работы с оабеелькорами — 37-38 н 31-47. отдела информацив — 51-61 вам,

бухгалтерии и отпела объявлений — 37-.36 директора типографии —37-72, стенографистки 52-62. ‘

Коллектив Томской област
ной коллегии адвокатов выра
жает глубокое соболезнование 
председателю президиума кол
легии Третьякову Василию 
Власовичу и его семье по пово
ду смерти его матери 

ПЕЧЕРИНОИ 
Прасковьи Кузьмовиы.

Вынос тела состоится 11 ию
ня, в 4 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, Октябрь
ская улица, 33).

К301290

бухгалтерии

V. Томск, тип. №  2 Полиграфиздага.

партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45^
еав. издательством — 52-23,
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